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DIPUTACIÓN Balance de mitad de mandato P16

ESPERA___El encuentro entre los
presidentes de Diputación y Junta se
celebrará tras tres peticiones
formales realizadas en noviembre,
febrero y mayo y meses de espera

■ El PSOE alerta del “derrumbe total” en el
Hospital Universitario de Jaén tras “dimitir en
bloque” la dirección de Enfermería, compuesta
por el director del área y tres subdirectores P17
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■ El presidente del Gobierno se presentó ayer en el Congreso con un plan anticorrupción que prevé
subir penas a corruptos, duplicar el tiempo de prescripción y crear listas negras de empresas. Entre
sus socios, ERC pedirá elecciones si el caso Cerdán va a más y el PNV sitúa la confianza en la UCI P2

Sánchez admite que pensó dimitir,
pero opta por un plan anticorrupción
Se mantiene firme en “no tirar la toalla” y Feijóo sólo ve una “única salida”: convocar elecciones



Feijóo dice
que la “única
salida” es
convocar
elecciones

MADRID. EUROPA PRESS | El líder
del PP, Alberto Núñez Feijóo,
avisó ayer al jefe del Ejecutivo
que la “única salida decente”
ante los casos de presunta co-
rrupción que afectan al Go-
bierno y al PSOE es convocar
ya unas elecciones generales
y avisó a sus socios que si
mantienen su apoyo a Sán-
chez lo “verán” en las urnas.
Además, se dirigió especial-
mente al PNV y le preguntó si
había revisado los “motivos”
por las que respaldó en 2018
la moción de censura contra
Mariano Rajoy. “Déjense de
milongas porque esto no va o
Sánchez o la ultraderecha.
Esto va de Sánchez o de de-
cencia. Por eso, lo que hoy se
dirime aquí no es una purga
ideológica, sino una purga
moral”, espetó Feijóo a los
grupos parlamentarios que
apoyaron la investidura de
Pedro Sánchez.Feijóo criticó
que los socios del PSOE -ci-
tando específicamente a Su-
mar, Bildu, PNV y el “partido
de Errejón”- puedan “tragar
con unas pocas medidas cos-
méticas”. Es más, se pregun-
tó si no van a mover “un dedo
ni a las denominadas progre-
sistas de izquierdas después
de saber que la Moncloa pre-
suntamente se acosó a muje-
res”, después de que Francis-
co Salazar, estrecho colabo-
rador de Sánchez, haya re-
nunciado a sus cargos.

Actualidad TARRAGONA

Estabilizado el incendio
de Paüls, pero con un
confinamiento flexible

Los Bombers de la Generalitat han logrado estabilizar el
incendio de Paüls (Tarragona), que se inició el lunes a
mediodía y ya ha quemado 3.321 hectáreas, pero de mo-
mento mantendrán un confinamiento “flexible” de la po-
blación por motivos de seguridad, ya que su carretera es
un punto elevado de medios de extinción.

CONGRESO El jefe del Ejecutivo se mantiene firme en su voluntad de “no tirar la toalla” y pide a sus socios juzgar al Gobierno de forma “integral”

El presidente, Pedro Sánchez, interviene durante el pleno extraordinario. EDUARDO PARRA / EUROPA PRESS

MADRID. EUROPA PRESS | El presi-
dente del Gobierno, Pedro
Sánchez, recalcó ayer que,
aunque pensó en la posibili-
dad de dimitir y convocar
elecciones tras el estallido del
caso Cerdán, se mantiene fir-
me en su voluntad de “no tirar
la toalla”: “Nunca es una op-
ción”, zanjó, aunque fuera la
salida más sencilla para él y
su familia, y tras incidir en
que es un “político limpio”.

Así lo dijo en su primera in-
tervención en el pleno mono-
gráfico sobre corrupción cele-
brado en el Congreso, donde
confesó que está decepciona-
do consigo mismo por haber
confiado en sus dos ex secre-
tarios de Organización, San-
tos Cerdán y José Luis Ábalos,
investigados por un presunto
caso de corrupción y cobro de
mordidas a cambio de la adju-
dicación de obra pública.

Sánchez también pidió a
sus socios que juzguen la la-
bor de Ejecutivo de forma “in-
tegral y honesta”, convencido
de que si lo hacen encontra-
rán una “hoja de servicios cla-
ra y muy positiva” porque es-
tán cumpliendo lo que pro-
metieron en materia econó-
mica, transición ecológica,
políticas sociales y también
en el ámbito territorial e inter-
nacional.

El presidente anunció un

paquete de 15 medidas antico-
rrupción, entre las cuales es-
tán el aumento de condenas
para este tipo de delitos, du-
plicar el tiempo de prescrip-
ción y crear listas negras de
empresas condenadas para
que no puedan contratar con
la administración pública.

En su comparecencia en el
Congreso, Sánchez adelantó
que pretende crear una agen-

cia anticorrupción indepen-
diente y también una reforma
de la Ley de Enjuiciamiento
Criminal (Lecrim) para prote-
ger aún más a los informantes
que denuncien delitos de co-
rrupción.

El jefe del Ejecutivo señaló
que este paquete de medidas
se ha elaborado en el último
mes, con la ayuda del socio de
coalición Sumar, y de los téc-

nicos de la Organización para
la Cooperación y el Desarrollo
Económico (OCDE). En la mis-
ma línea, anunció la creación
de nuevas secciones de deli-
tos contra la administración
pública con “jueces especiali-
zados” y además creará pro-
cedimientos sumarios para
causas que involucren a car-
gos públicos para evitar dila-
ciones que “merman la con-

fianza” de los ciudadanos.
La “Agencia de Integridad

Pública Independiente” asu-
mirá funciones de preven-
ción, supervisión y persecu-
ción de prácticas corruptas
que hasta ahora llevaban a
cabo varios organismos dis-
tintos que, a juicio de Sán-
chez, ha provocado “inefi-
ciencias y vacíos de coordina-
ción”.

Sánchez lanza su plan anticorrupción tras
reconocer que pensó dimitir por lo de Cerdán
PROMESAS__ Propone subir penas a corruptos, duplicar el tiempo de prescripción y crear listas
negras de empresas condenadas para que no puedan contratar con la administración pública
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ERC pedirá elecciones si la corrupción sube
y PNV dice que la confianza está en la UCI
MADRID. EUROPA PRESS | El porta-
voz de ERC en el Congreso,
Gabriel Rufián, exigió a Sán-
chez, que abandone la estra-
tegia del “y tú más” como res-
puesta a los casos de corrup-
ción y le urgió a pasar a la
“ofensiva” contra la derecha
y la extrema derecha, aunque
le advirtió que si la informa-
ción sobre los casos de co-
rrupción va a más, “le pedi-
rán que la gente decida”.

El portavoz de ERC dejó

claro cuál será la postura de
su formación en este asunto y
según dijo, si esto se queda
en “tres listos”, Sánchez se
tiene que “quedar, porque un
Gobierno no se puede tumbar
con lo que hay sobre la me-
sa”. Ahora bien, si esto va a
más y les hacen elegir entre
“corruptos profesionales o
corruptos cutres”, lo que ha-
rán será “obligarle que la
gente decida lo que tiene que
ser del PSOE, de este país y de

este gobierno”.
Por su parte, la portavoz

del PNV en el Congreso, Mari-
bel Vaquero, urgió a Sánchez
a “arreglar la gotera” que han
causado los casos de corrup-
ción que se han saldado con
la caída de sus dos últimos
secretarios de Organización y
avisó al Gobierno de que su
confianza “está en la UCI” y
que el Gobierno no puede
continuar “dos años en la
agonía”. Nada más escuchar

el discurso del presidente en
el Pleno del Congreso, Va-
quero ya respondió en la red
social X: “No tira la toalla pe-
ro ni una sola explicación
más allá de un 'me creí' a Cer-
dán, de Ábalos no ha dicho
nada. Y anunciar un paquete
de medidas vale, pero poner-
se al frente de la manifesta-
ción en una estrategia de tin-
ta de chipirón para esconder
sus vergüenzas no son for-
mas”, criticó en un mensaje.

■ ■ La vicepresidenta
segunda del Gobierno y líder
de Sumar, Yolanda Díaz, ha
defendió ayer que el
presidente Pedro Sánchez es
“honrado” aunque le ha
exigido que dé más garantías
ante la presunta corrupción
del caso Santos Cerdán y que
dé un “cambio de rumbo” y un
“giro social” de izquierdas a la
legislatura. En este sentido, ha
valorado el plan de medidas
anticorrupción anunciado por
el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, al recoger el
grueso de las exigencias de
Sumar en regeneración
democrática.

Díaz confía en la
honradez de Sánchez

El apunte

Asociaciones de jueces
tachan el plan de “maquillaje”
MADRID. EUROPA PRESS | La Aso-
ciación Profesional de la Ma-
gistratura (APM) y la Asocia-
ción Judicial Francisco de Vi-
toria (AJFV) han calificado de
“maquillaje” el plan antico-
rrupción anunciado ayer por
el Gobierno, indicando, en la
misma línea que el Foro Judi-
cial Independiente (FJI), que
lo que realmente hace falta
son “voluntad política” y más
“medios”. Desde Juezas y Jue-
ces para la Democracia (JJpD),
aunque lo ven útil, también re-

claman mayores recursos. “De
poco sirve incrementar las pe-
nas del Código Penal (CP) si
luego van a indultar o amnis-
tiar a los condenados por deli-
tos de malversación, como ha
sucedido en el procés”, dice la
presidenta de la Asociación
Profesional de la Magistratura
(APM), María Jesús del Barco.
Respecto a la responsabilidad
de los partidos políticos, recal-
ca que “ya está definida legal-
mente”. “Quizá falta asumir-
la”, remacha. 
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CONGRESO Mientras socios del Ejecutivo como Bildu y el BNG coinciden con Podemos en exigir la salida de la OTAN

La princesa Leonor baja junto a sus compañeros del buque-escuela Elcano a su llegada al puerto de Ferrol. RAUL LOMBA MARONO / EUROPA PRESS

La Princesa
Leonor llega
a Ferrol en
el Elcano
MADRID. EUROPA PRESS | A punto
de cumplirse un año de su in-
greso en la Escuela Militar Na-
val de Marín, y de un crucero
de instrucción en el Juan Se-
bastián Elcano con el que ha
recorrido América durante
seis meses, la heredera al tro-
no está a punto de poner pun-
to y final a una de las experien-
cias más intensas, especiales y
duras de su vida. Este domin-
go, tras tres días atracado en
Gijón, el Elcano retomaba su
travesía y ayer, en torno a las
8.00 de la mañana, llegó a Fe-
rrol, la penúltima escala del
crucero de instrucción antes
de su finalización, prevista pa-
ra el domingo en Marín.

CASA REAL La Princesa se encuentra a pocos días de terminar su formación naval a bordo del buque escuela

MADRID. EUROPA PRESS | Sumar
exigió ayer al presidente del
Gobierno, Pedro Sánchez, que
“no se doble” y se mantenga
firme en su negativa a que Es-
paña alcance el 5% del PIB en
gasto en seguridad y defensa,
mientras que socios del Ejecu-
tivo como Bildu y el BNG han
coincidido con Podemos en
exigir la salida de España de la
OTAN. Así lo hicieron durante
el debate que tiene lugar en el

Pleno del Congreso sobre la úl-
tima Cumbre de la OTAN y el
último Consejo de la Unión
Europea.

La portavoz de Sumar en el
Congreso, Verónica Martínez
Barbero, presumió de que el
presidente ha asumido la exi-
gencia de Sumar de oponerse
a un gasto militar de hasta el
5% del PIB, que es una cifra
“arbitraria” y “absurda” que
solo responde al “capricho del
inquilino de la Casa Blanca”
con los únicos objetivos de
“humillar y asfixiar” la sobe-
ranía española.

Por su parte, la secretaria
general de Podemos, Ione Be-
larra, acusó a Sánchez de com-
prometerse con el “rearme cri-
minal” en el que está sumida
la UE y le exigió que saque a
España de la OTAN en vez de
mostrar “lealtad” ante “crimi-
nales de guerra”. “Rompa ese
compromiso del 5% del PIB
para gasto militar que usted
ha comprometido por mucho
que mientan”, lanzó para exi-

gir también que se impida a
Estados Unidos usar las bases
militares de Morón y Rota.

También pidieron salir de la
OTAN Bildu y el BNG. 

La portavoz del PNV, Mari-
bel Vaquero, insistió en que
Europa “tiene que ser más
fuerte e independiente” tam-
bién en el plano de la industria
de defensa. Por su parte, Isidre
Gavín, de Junts, defendió que
hay que aprovechar la coyun-
tura para construir un “siste-
ma de seguridad y defensa ne-
tamente europeo” sin “subor-
dinaciones”.

El líder del PP, Alberto Nú-
ñez Feijóo, dio por hecho ayer
que  Sánchez ya está recortan-
do en gasto social para invertir
en defensa y le acusó de “men-
tir” a los ciudadanos porque
“se comprometió con el 5% en
Defensa”.

Sumar exige a Sánchez que “no
se doble” con el gasto en defensa

Feijóo da por hecho
que Sánchez ya está
recortando para invertir
en defensa y le acusa de
mentir a la gente

La Policía gala
registra la sede
del partido de
Le Pen por
irregularidades

MADRID. EUROPA PRESS | La Policía
francesa registró ayer la sede
de Agrupación Nacional por
sospechas de financiación
irregular de sus campañas,
después de que su líder, Mari-
ne Le Pen, fuera condenada e
inhabilitada a finales de mar-
zo por malversación de fondos
de la Unión Europea en un ca-
so de contratación de falsos
asistentes. En este caso, una
veintena de policías han
irrumpido en la sede del parti-
do ultraderechista por una
causa abierta ya hace un año
sobre una supuesta financia-
ción irregular de las campañas
de las presidenciales y legisla-
tivas de 2022, así como de las
europeas de 2024.

El presidente de Agrupa-
ción Nacional, Jordan Barde-
lla, criticó en su cuenta en la
red social X que este operativo
“espectacular y sin preceden-
tes” es “una nueva operación
de acoso y “constituye un gra-
ve atentado contra el pluralis-
mo y el cambio democrático”.

El líder ultraderechista ha
asegurado que desconocen las
“acusaciones precisas” que
justifican este operativo y ha
asegurado “nunca un partido
de oposición sufrió ataques
tan implacables durante la
Quinta República”.

La Fiscalía de París informó
a su vez de que los registros
también se han realizado en
las oficinas de empresas, así
como en los domicilios de las
personas al frente de estas
compañías, tal y como recigió
la cadena francesa BFMTV.

FRANCIA

SOCIEDAD Contra la violencia de género

La Junta anima a viralizar
el teléfono 900 200 999
SEVILLA. EUROPA PRESS | La conse-
jera de Inclusión Social, Ju-
ventud, Familias e Igualdad,
Loles López, ha animado a las
andaluzas y su entorno a gra-
barse el teléfono de atención
a las mujeres 900 200 999 du-
rante la presentación de la
campaña de prevención de la
violencia de género y sexual
para este verano que tiene co-
mo lema ¡Llévatelo siempre
contigo!.

El hilo conductor de este
nuevo spot es una canción
que visibiliza el número 900
200 999 y “que puede salvarte
la vida”. López ha resaltado
que el objetivo es que “este
verano cantemos, bailemos y
nos grabemos esta canción
con este teléfono que está co-
nectado con emergencias 112
y los centros de crisis 24 horas
para víctimas de violencia se-
xual”.

TRANSPORTE Con carácter obligatorio para evitar el fraude y la competencia desleal

Andalucía implanta distintivos en los VTC
SEVILLA. EUROPA PRESS | La Junta
de Andalucía implantará
distintivos obligatorios para
los vehículos de arrenda-
miento con conductor (VTC)
para garantizar su correcto
uso y evitar el fraude y la
competencia desleal en el
sector. 

El Boletín Oficial de la Jun-
ta de Andalucía (BOJA) ha
publicado una resolución
que obliga al uso de estos
distintivos, que distinguirán

dos tipos de VTC: los que es-
tán autorizados para uso ur-
bano e interurbano o los que
exclusivamente pueden rea-
lizar transporte interurbano.

Los titulares de autoriza-
ciones de VTC que habiliten
exclusivamente para la reali-
zación de transporte interur-
bano de viajeros deberán co-
locar los nuevos distintivos
en cada vehículo en un plazo
máximo de quince días natu-
rales, desde la aplicación de

la resolución que se ha pu-
blicado en el BOJA.

A partir del nuevo marco
regulador, en Andalucía coe-
xisten dos tipos de autoriza-
ciones VTC de ámbito nacio-
nal: por un lado, aquellas
que habilitan para continuar
realizando servicios urba-
nos, y las que habilitan ex-
clusivamente para realizar
transporte de carácter inte-
rurbano de viajeros exclu-
yendo, por tanto, los servi-

cios urbanos.
Para “garantizar un con-

trol efectivo y un uso adecua-
do de las autorizaciones con-
cedidas en Andalucía”, la
Consejería de Fomento ha
decidido que los vehículos
VTC porten distintivos iden-
tificativos acordes con su
ámbito. Este mecanismo “re-
fuerza la lucha contra el
fraude y la competencia des-
leal en el sector en beneficio
del interés general”. 

A LA PAR__ PNV y Junts abogan por fortalecer la industria militar de la UE



MERCADO DE SEGUNDA MANO El precio del metro cuadrado en este tipo de alojamiento es ahora de 2.684 euros

La Policía
Nacional
incorpora a
245 agentes
nuevos 

SEVILLA | El jefe provincial de la
Policía Nacional en Sevilla,
Ernesto López Ganfornina
presidió ayer, en la sede de la
Jefatura Superior de Andalu-
cía Occidental, el acto de in-
corporación a la Comisaría
Provincial de Sevilla de 146
nuevos efectivos, con los que
contará la capital y la provin-
cia para reforzar la plantilla
de la Policía Nacional.

Según ha informado el
Cuerpo en una nota de pren-
sa, se han incorporado a la
plantilla de Sevilla ocho su-
binspectores, 19 oficiales de
policía y 44 policías, a los que
hay que añadir los incorpora-
dos en el mes de junio y los
que faltan por incorporarse,
hasta sumar 21 subinspecto-
res, 31 oficiales de policía y
128 policías, para alcanzar la
cifra total de 180 nuevos poli-
cías nacionales que serán los
que pasen a engrosar la plan-
tilla de la Policía Nacional en
la provincia de Sevilla.

De entre estos un total de
108 policías nacionales son
los que se incorporan para re-
forzar el servicio policial en
Sevilla capital, de los cuales
ya se han presentado 62 de
ellos.

Además un total de 65 poli-
cías en prácticas de la XL Pro-
moción de Policía Nacional,
de los que 22 son mujeres y los
otros 43 son hombres, se han
incorporado también a la Co-
misaría Provincial de Sevilla
para iniciar su periodo de
prácticas, sumando un total
de 245 agentes.

EN SEVILLA

La vivienda usada ha subido un
14,5% en Sevilla el último año

Manuel J. Florencio
SEVILLA | El precio de la vivien-
da usada, popularmente co-
nocida como de segunda ma-
no, ha subido en Sevilla capi-
tal entre junio de 2024 y junio
de 2025 un 14,5%, medio pun-
to más que la media nacional,
según refleja el portal inmo-
biliario idealista.

El precio de la vivienda
usada en España registra una
subida del 14% interanual
durante el segundo trimestre
del año 2025. Esta subida deja
el metro cuadrado en 2.438
euros, según el último índice
de precios de idealista. Aten-
diendo a la variación trimes-
tral, los precios se han incre-
mentado un 5,5% en los últi-
mos tres meses. Con este pre-
cio, España alcanza un nuevo
máximo histórico.

El precio se ha incrementa-
do en todas las capitales es-
pañolas en los últimos 12 me-
ses, excepto en Girona donde
se redujo un 5,5% y Ourense (-
0,3%). Madrid encabeza la su-
bida de precios, tras encare-
cerse un 25% en el último
año, seguida por Valencia
con un 20,1%. Le siguen San-
tander (19,1%), Oviedo
(18,4%), Palma (18,4%) y
Guadalajara (17,2%). 

Entre los grandes merca-
dos los precios también han
subido en Alicante (16,4%),
Málaga (14,7%), Sevilla

(14,5%), San Sebastián
(11,2%), Barcelona (11,1%) y
Bilbao (10,4%).

Mientras que las únicas re-
ducciones de precio se han vi-
vido en Girona y Ourense, las
menores subidas se han pro-
ducido en Tarragona (3,3%),
Badajoz (3,9%) y Ceuta
(4,8%).

San Sebastián es la capital
española más cara (6.071 eu-
ros/m2), seguida de Madrid
(5.642 euros/m2), Barcelona
(4.920 euros/m2), Palma
(4.907 euros/m2) y Bilbao

(3.646 euros/m2). En la parte
opuesta de la tabla encontra-
mos a Zamora, la capital más
económica, con un precio de
1.238 euros/m2.

En 14 de las capitales de
provincia analizadas, entre
las que encuentran todos los
grandes mercados españoles,
se alcanzaron precios máxi-
mos en el mes de junio.

Para Francisco Iñareta,
portavoz de idealista, “el in-
cremento de los precios de
compraventa no lo habíamos
visto ni en los momentos más

tensos de la burbuja inmobi-
liaria. Es consecuencia de
una tormenta perfecta: por
un lado, un déficit de cons-
trucción de vivienda acumu-
lado que no se resuelve y al
que se suman miles de hoga-
res nuevos cada año, que se
agrava con la situación de
emergencia total por el que
atraviesa el alquiler, la bajada
de los tipos de interés y el
consiguiente abaratamiento
de la financiación”. 

“La vivienda usada no es
capaz de dar respuesta a una

gigantesca demanda que no
para de crecer. Las compra-
ventas están disparadas y la
oferta no crece, por lo que las
viviendas que entran al mer-
cado encuentran comprador
en horas y a unos precios
nunca vistos. Tras años de fal-
ta de visión estratégica por
parte de las administraciones
es imprescindible que se al-
cancen acuerdos que permi-
tan acelerar los procesos para
dotar al mercado del volumen
de viviendas que necesita”,
agrega el experto.

Los incrementos en el precio de la vivienda usada en las principales capitales de provincia. IDEALISTA

DE JUNIO A JUNIO___Se ha incrementado medio punto más que la media nacional, que está en
el 14% EL MERCADO TOP___Madrid encabeza la subida de precios, tras encarecerse un 25% 

■ ■ El Consejo de Gobierno de
la Junta ha autorizado una
subvención de 14,15 millones
para la construcción de 480
viviendas en régimen general
y cohousing en Entrenúcleos,
en Dos Hermanas. La
subvención, correspondiente
al programa de Fomento del
Parque de Vivienda en Alquiler
o Cesión de Uso de la Junta, se
ha concedido al promotor BTR
Hispalis y sufragará un tercio
del coste total, que asciende a
los 41,1 millones de euros.

14 millones para
480 viviendas en
Entrenúcleos

Apunte

BARRIOS HARTOS La plataforma cívica ha reclamado por carta al alcalde que se cumplan los compromisos que se alcanzaron en 2024

Piden que se expediente a Endesa por los cortes de luz
SEVILLA. A. Q. Q. | La Plataforma
vecinal Interdistritos Barrios
Hartos, después de reunir el
martes a unos 2.900 los afec-
tados en la protesta exigiendo
a Endesa que termine los abu-
sos y tome las medidas nece-
sarias para acabar con los rei-
terados cortes de luz, ha re-
gistrado una carta dirigida al
alcalde de Sevilla, José Luis
Sanz, en la que le solicita di-
rectamente la apertura de un
expediente sancionador a la
compañía.

En la carta, en la que cues-
tionan que el alcalde intente
“desviar la atención sobre el
verdadero origen: la deficien-
te atención de la distribuido-
ra eléctrica en las zonas más

humildes de Sevilla”, Barrios
Hartos reclama directamente
a Sanz que abra un “expe-
diente público sancionador a
Endesa por los fallos reitera-
dos en el suministro que afec-
tan incluso a instalaciones
municipales, comprometien-
do la seguridad ciudadana
(calles sin alumbrado, semá-
foros sin funcionar)”.

Además, piden el cumpli-
miento de los compromisos
del verano de 2024, “movili-
zando recursos materiales y

técnicos para impedir cortes
superiores a 30 minutos dia-
rios en situaciones de emer-
gencia climática, con equipos
portátiles y protocolos de in-
tervención urgente ya públi-
cos”.

Reclaman la apertura “24/7
de todos los Centros Públicos
municipales en los barrios
afectados, habilitados como
espacios climatizados y segu-
ros para personas vulnera-
bles durante todo el período
estival y de invierno” y que pi-

da “públicamente” a la Junta
que los centros de salud de
las zonas más afectadas “per-
manezcan abiertos por las
tardes para atender casos de
salud urgentes”.

Otra de sus demandas es la
publicación detallada de las
inversiones realizadas por zo-
nas en Sevilla “para conocer
el grado de discriminación in-
versora”, la publicación de la
última auditoría realizada
por la Junta que incluya todos
los detalles anonimizados

certificando auditoría y con-
diciones de contratación, y
una “declaración pública rec-
tificando su posición, recono-
ciendo el verdadero origen de
los problemas en el abando-
no de Endesa y rechazando la
idea de zonas en las que las
inversiones son ineficaces”.

Las demandas concluyen
con un plan de construcción
de piscinas municipales en
los barrios afectados y un
plan de repoblación y cuida-
do del arbolado y zonas ver-
des en zonas obreras que pa-
lie los efectos del cambio cli-
mático y las deficientes in-
fraestructuras.

Lo justifica en que los
fallos de suministro
han afectado incluso a
instalaciones
municipales
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VISITA Al Instituto Tecnológico Superior CRUZ DEL CAMPO 70.000 metros cuadrados para San Pablo y Nervión JUNTO CON MADRID

La visita de Sanz y los responsables municipales de Urbanismo al nuevo parque de Cruz del Campo. AYTO

Sevilla  | Local

SEVILLA | El alcalde de Sevilla,
José Luis Sanz, ha visitado el
nuevo parque Cruz del Cam-
po donde se ultiman los tra-
bajos previos a su recepción,
que está prevista sea en las
próximas semanas, y apertu-
ra durante los meses de vera-
no. Se trata de una superficie
de 70.000 metros cuadrados,
entre los barrios de Nervión y
San Pablo, un pulmón verde
que va a dotar al entorno de
un gran parque, hasta ahora
inexistente, con grandes su-
perficies de pradera y amplia
zona de juegos infantiles.

Durante su paseo para su-
pervisar estas últimas tareas,
Sanz ha destacado que “los
vecinos de San Pablo y Ner-
vión podrán disfrutar muy
pronto de este gran espacio
dotado con 950 árboles, que
darán nuevos espacios de

sombra; una amplia zona de
juegos infantiles, de unos
5.000 metros cuadrados equi-
pados con tirolina, balanci-
nes, toboganes o pirámide
trepadora; y zonas habilita-
das con bancos para el des-
canso”, según ha explicado el
Ayuntamiento.

El parque cuenta también
con dos pistas deportivas pa-
ra deportes como fútbol sala y
un itinerario perimetral de un
kilómetro para running.

En relación a las zonas ver-
des, contando los 82 ejempla-
res previos, en la zona habrá
950 ejemplares en total entre
el parque y calles cercanas,
como la calle Tarso o la Aveni-
da del Greco, entre otras, de
los cuales 200 son plantados
por Parques y Jardines. “Esto
supondrá más patrimonio
verde, más zonas de sombras,

mejor calidad del aire y un
mayor disfrute para las fami-
lias sevillanas. Una de las
prioridades y objetivos de es-
te equipo de Gobierno”,
apuntaba el primer edil en el
comunicado municipal.

Sanz ya acudió a este mis-
mo parque a finales de 2024
para llevar a cabo la planta-
ción del primer árbol y cono-
ció de primera mano el pro-
yecto de unas 20 hectáreas
que se ubica en esta zona y
que se divide en dos: una, la
del parque; y otra, la de los
viarios donde se construyen
cerca de 2.000 viviendas.

Además de este gran par-
que, en esta zona se constru-
yen también alrededor de
2.000 viviendas, 1.000 de pro-
tección oficial, de las cuales
92 son promovidas por Emvi-
sesa.

Sevilla contará en verano
con un nuevo pulmón verde

La ciudad se
lanza
también a
por el turista
de México

SEVILLA | El Ayuntamiento de
Sevilla, a través del Área de
Turismo y Cultura, se encuen-
tra esta semana en México
desarrollando una ambiciosa
acción conjunta con el Ayun-
tamiento de Madrid. La dele-
gación sevillana, encabezada
por la delegada de Turismo y
Cultura, Angie Moreno, visi-
tará las ciudades de Monte-
rrey, Guadalajara y Ciudad de
México, en una agenda que
incluye reuniones institucio-
nales con autoridades mexi-
canas, encuentros con aerolí-
neas estratégicas y presenta-
ciones dirigidas a agentes de
viajes especializados en el
sector luxury y premium. 

Esta misión forma parte del
plan de internacionalización
de la ciudad, con el objetivo
de reforzar los vínculos con
mercados emisores clave y
posicionar a Sevilla como un
destino cultural, gastronómi-
co y de alto valor añadido en
el continente americano.

Dentro de esta hoja de ruta
se ha firmado en Monterrey
un convenio de colaboración
con la Secretaría de Desarro-
llo Económico de esta ciudad
mexicana para fortalecer vín-
culos turísticos y económicos
entre ambos destinos.

El acuerdo sienta las bases
para una cooperación estra-
tégica centrada en la promo-
ción conjunta, el intercambio
de experiencias y rutas turís-
ticas entre ambas ciudades.
Moreno ha destacado que “el
mercado mexicano es priori-
tario para nosotros”. 

SEVILLA | El alcalde, José Luis
Sanz, ha visitado la Funda-
ción e Instituto Tecnológico
Superior ADA-ITS, el primer
centro en Andalucía con Gra-
do Superior de Aeronáutica
en las especialidades de Ae-
romecánica y Aviónica.

Sanz ha explicado en una
nota de prensa, que la apues-
ta por convertir a Sevilla en la
capital aeroespacial del sur
de Europa pasa por la forma-
ción, “una pieza imprescindi-
ble para el futuro Distrito Ae-
roespacial que recientemente
hemos presentado”.

Durante su visita, Sanz ha
conocido cómo se trabaja en
este centro de referencia que
surte de profesionales a las
empresas aeronáuticas sevi-
llanas adaptándose a sus ne-
cesidades y demandas.

Asimismo, Sanz ha explica-
do que la industria sevillana
“necesita crecer en base a las
necesidades reales de las em-
presas, para poder dar cober-
tura a la demanda que ya hay
en nuestra ciudad, Sevilla de-
be tener profesionales cualifi-

cados a todos los niveles”. El
hecho de que este centro tra-
baje bajo demanda, ha añadi-
do, lo convierte en “un centro
doblemente efectivo ya que
no solo cubre las necesidades
reales de las empresas sino
que suponen una oportuni-
dad eficaz de empleabilidad
para muchos jóvenes”.

Además, el alcalde ha re-
cordado que desde este cen-
tro se lleva a cabo “una im-
portante labor social”, ya que
son una asociación benéfica
sin ánimo de lucro, que nació
en 1967 como proyecto educa-
tivo en el Polígono San Pablo.

Su misión social era ofrecer
un modelo de FP de excelen-
cia accesible para alumnos en
situación de vulnerabilidad.
Por eso, “este proyecto ha cre-
cido siempre de la mano del
Ayuntamiento que cedió el
solar para el actual centro en
2009 y que apoyará siempre
este tipo de iniciativas que
nos hacen ser una ciudad
más moderna, más cualifica-
da, más inclusiva y con mayo-
res oportunidades”.

El ADA-ITS,
“clave” para el
futuro Distrito
Aeroespacial
PRIMER CENTRO___Cuenta con Grado
Superior de Aeronáutica en las
ramas de Aeromecánica y Aviónica

SUCESOS El sindicato convoca una manifestación de protesta en Sevilla II tras la agresión sexual por parte de un preso a una psicóloga

SEVILLA | La Central Sindical In-
dependiente y de Funciona-
rios (CSIF) convocó ayer una
manifestación como muestra
de condena ante la agresión
sexual y física sufrida el pasa-
do martes por una psicóloga
del centro penitenciario Sevi-
lla II, ubicado en Morón de la
Frontera. En este contexto, el
sindicato ha reiterado “la ur-
gente necesidad de imple-

mentar medidas de refuerzo
que garanticen la seguridad
del personal penitenciario”.

Durante la concentración,
celebrada a las puertas de la
prisión, CSIF ha expresado su
firme rechazo a los hechos
ocurridos, en los que un inter-
no “reincidente y con un am-
plio historial conflictivo” se
abalanzó sobre la psicóloga
mientras esta lo entrevistaba

en el despacho del equipo
técnico. Según señala el sin-
dicato en una nota, el agresor
“realizó tocamientos por todo
el cuerpo” de la profesional,
al tiempo que “forcejeaba con
ella, golpeándola para impe-
dir que pidiera ayuda o pu-
diera salir del despacho”.

En este contexto, el delega-
do de CSIF en el Centro Peni-
tenciario Sevilla II, José Anto-

nio Montero, ha manifestado
que “se alza la voz alto y claro
para denunciar la realidad
tanto en la prisión de Morón
como en el resto de centros
penitenciarios de Andalucía.
Las agresiones a funcionario
siguen en aumento”, ha ad-
vertido.

CSIF ha señalado que fac-
tores como la “masificación”
de la población reclusa, la
“escasez” de profesionales en
todos los sectores, la “nula”
separación interior y la “falta
de realismo” de los responsa-
bles han desembocado en
una situación “insostenible”
en los centros penitenciarios.

Así, he reafirmado su com-
promiso con la protección y el
apoyo a todas las víctimas de
violencia sexual y ha exigido
la implementación “urgente”
de protocolos de seguridad y
prevención que garanticen
ambientes laborales libres de
violencia para todo el perso-
nal y su materialización en
medios materiales y huma-
nos que garanticen la seguri-
dad de las plantillas.

Asimismo, el sindicato ha
exigido el reconocimiento del
personal de prisiones como
agentes de la autoridad, “una
reivindicación histórica que
no puede esperar ni un minu-

to más”. “No es de recibo que
trabajadores que realizan una
labor diaria con un riesgo cla-
ro aún no estén considerados
agentes de la autoridad”, ha
abundado.

Por último, Montero ha he-
cho hincapié en que estos tra-
bajadores “realizan su traba-
jo en condiciones precarias,
con carencia de medios hu-
manos y materiales”, y ha re-
clamado “más formación y
una actualización de los me-
dios coercitivos, como las tá-
ser, para afrontar situaciones
muy complejas y peligrosas
como las que se producen en
las prisiones”.

CSIF exige “medidas urgentes de
seguridad” en las prisiones
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Huelin mantendrá plazas de
aparcamiento pese a las obras

| El Ayuntamiento de
Málaga ha atendido las peticio-
nes vecinales sobre la renatura-
lización de Huelin y ha decidi-
do mantener las plazas de
aparcamiento en el entorno,
cuya supresión había provoca-
do las protestas de vecinas y ve-
cinos. 

Así, según han asegurado
desde el consistorio capitalino
en un comunicado de prensa,
se han acordado distintas ac-
tuaciones que “son coherentes
con los objetivos de esta inicia-
tiva, mejoran la accesibilidad
del espacio urbano y aumen-
tan el número de árboles y es-
pacios verdes del entorno”.

Ha sido durante una visita in
situ a la zona donde se desarro-
lla el proyecto de renaturaliza-
ción urbana de la barriada (im-
pulsado por el Ayuntamiento
de Málaga, a través de las áreas
de Urbanismo, Fondos de la
UE, Movilidad y el distrito de
Carretera de Cádiz), donde se
ha mantenido un encuentro
con representantes —entre
ellos, el presidente— de los co-
merciantes del mercado de
Huelin y de la asociación de co-
merciantes de dicha barriada,
según han indicado fuentes
municipales.

Allí se han analizado alter-
nativas que permitan no perder
plazas de aparcamiento res-
pecto a la situación actual en la

zona, siempre dentro del cum-
plimiento de los objetivos del
proyecto. Se ha acordado aho-
ra plantear las siguientes ac-
tuaciones, que el Consistorio
considera “coherentes con los
objetivos de esta iniciativa”: re-
plantear el tráfico privado en
las calles Las Navas/Antonio
Soler, permitiendo el acceso a
residentes y autorizados en do-
ble sentido, y manteniendo las
plazas de aparcamiento en lí-
nea actuales; permitir el acceso
al mercado desde la calle Las
Navas a través de la calle Infan-
tes a residentes y autorizados;
mantener el aparcamiento en
el entorno del mercado, con la
excepción de un tramo de apar-
camiento en línea en la calle
Emilio La Cerda, donde se am-
pliará la acera para hacerla ac-
cesible; mantener el aparca-
miento en ambas aceras de las
calles Infantes y Mendoza, en
los tramos comprendidos entre
las calles Cañizares y Las Na-
vas; desplazar el carril bici exis-
tente en la calle Princesa para
obtener una nueva línea de
aparcamiento en línea, mante-
niendo el número de árboles
existentes actualmente, y ge-
nerar una nueva zona de apar-
camiento en batería en la calle
José Ferrer.

Desde el Ayuntamiento han se-
ñalado que el resultado de po-

MARÍA LAVÍN

___De la accesibilidad del espacio urbano con el aumento del número de árboles y
espacios verdes del entorno ___Vecinos y comerciantes se habían opuesto al proyecto

generado malestar vecinal de-
bido a los problemas actuales
para aparcar y a la creencia de
que estos continuarían como
consecuencia de la reducción
de plazas de estacionamiento
para ampliar aceras con más
árboles.

También la presidenta de
Málaga Comercio, Lorena Gar-
cía, había mostrado su apoyo a
las reivindicaciones de veci-
nos, comerciantes y estableci-
mientos hosteleros ante el pro-

yecto de renaturalización ur-
bana de la barriada de Huelin,
que afecta, entre otras actua-
ciones, al entorno del mercado
de Huelin, así como su discon-
formidad ante la propuesta de
eliminación de más de cien
plazas de estacionamiento en
superficie, 36 de ellas de uso
rotatorio.

García se había referido a las
condiciones óptimas que ac-
tualmente ofrece el barrio de
Huelin para conformarse co-

ner en marcha las actuaciones
señaladas será “el manteni-
miento del cómputo de las pla-
zas de aparcamiento existentes
actualmente, mejorando la ac-
cesibilidad del espacio urbano
y aumentando el número de ár-
boles y espacios verdes del en-
torno, todo ello en consonan-
cia con la estrategia de renatu-
ralización y mejora de la cali-
dad del espacio público que
anima esta iniciativa”.

En general, las obras habían

mo Centro Comercial Abierto,
y a la necesidad de avanzar en
facilitar el acceso y la movili-
dad, “pero en ningún caso res-
tringirla”.

“Desde Málaga Comercio,
como no podía ser de otra ma-
nera, aplaudimos todo aquello
que favorezca la conformación
de barrios más amables y sos-
tenibles. Sin embargo, enten-
demos que esta apuesta no
puede suponer la destrucción
de la economía local y el cierre
de comercios tradicionales. Es
por ello que solicitamos el
mantenimiento de las actuales
plazas de aparcamiento hasta
que exista una alternativa real
de aparcamiento público y/o
privado”, ha concluido Lorena
García.

Esta actuación también ha
dado pie al debate político.
Así, el PSOE denunciaba hace
unos días que el alcalde, Fran-
cisco de la Torre, había conver-
tido Huelin y La Princesa en
“una ratonera”. Los socialistas
exigían al Ayuntamiento un
plan de aparcamientos resi-
denciales que diera respuesta
a la pérdida de más de 100 pla-
zas de estacionamiento con
motivo de las obras de renatu-
ralización.

Por su parte, este mismo
miércoles, el portavoz de Con
Málaga, Nicolás Sguiglia, ex-
presó su preocupación por la
forma en que se están llevando
a cabo las obras de peatonali-
zación y renaturalización en el
barrio de Huelin, donde criticó
una falta de planificación,
transparencia y diálogo por
parte del equipo de gobierno
municipal. Según ha señalado
Sguiglia, vecinos y comercian-
tes del barrio están reportando
un "absoluto caos" en el des-
arrollo de las obras, que han
supuesto el levantamiento si-
multáneo de varias calles, con
graves afectaciones a la movili-
dad, el comercio local y la vida
cotidiana del vecindario.

Identificado un conductor en Alhaurín de
la Torre por circular de forma temeraria

| La Policía Local de
Alhaurín de la Torre (Málaga)
ha identificado al conductor
de un turismo que protagoni-
zó una peligrosa conducción
temeraria en la madrugada
del pasado 2 de julio por va-
rias calles céntricas del mu-
nicipio. 

Los hechos, que fueron
grabados por vecinos y por el
sistema de cámaras de vigi-

lancia del tráfico de la locali-
dad, habían generado una
notable preocupación veci-
nal debido a su gravedad y al
riesgo generado. 

Según ha informado el
cuerpo policial, el vehículo
implicado fue observado cir-
culando a gran velocidad, re-
alizando derrapes, manio-
bras en sentido contrario, re-
basando semáforos en rojo y

accediendo incluso a glorie-
tas marcha atrás.

En uno de los momentos,
llegó a recoger a varios jóve-
nes en una plaza céntrica, los
cuales subieron como pasaje-
ros mientras continuaba con
la conducción peligrosa, ha
indicado el Ayuntamiento en
un comunicado.

Las imágenes muestran có-
mo otros vehículos tuvieron

que frenar bruscamente para
evitar colisiones, y cómo va-
rios peatones se encontraban
en la zona minutos antes de
que se iniciaran estas manio-
bras, lo que agrava la peligro-
sidad de la situación.

Tras una investigación co-
ordinada por varios agentes y
la revisión de las grabaciones
de cámaras de tráfico, la Poli-
cía Local logró identificar

tanto el vehículo como a su
conductor, quien ha recono-
cido los hechos y ha sido cita-
do judicialmente como pre-
sunto autor de un delito con-
tra la seguridad vial por con-
ducción temeraria.

El Ayuntamiento y la Poli-
cía Local han recordado que
este tipo de conductas "no
quedarán impunes" y que "se
está actuando con la máxima
contundencia para garanti-
zar la seguridad de todos los
vecinos". 

También han hecho un lla-
mamiento a la colaboración
ciudadana para seguir de-
nunciando comportamientos

que pongan en riesgo la con-
vivencia y la integridad física
de las personas.

El concejal de Seguridad
Ciudadana y Movilidad,
Francisco José Sánchez, ha
felicitado a la policía por su
trabajo y ha recordado que
este tipo de conductas puede
ser sancionadas en vía penal
con la pena de prisión de seis
meses a dos años y privación
del derecho a conducir vehí-
culos a motor y ciclomotores
por tiempo superior a uno y
hasta seis años, además de
acarrear importantes multas
económicas o la pérdida del
carnet de conducir.
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Málaga  |

JUSTICIA En total el CGPJ cifra en 86 los nuevos tribunales necesarios para Andalucía SEGURIDAD Plan de verano en la provincia

J. M.
MÁLAGA | El Consejo General del
Poder Judicial (CGPJ) ha apro-
bado este miércoles la lista de
nuevas unidades judiciales
que serían necesarias para ali-
viar los juzgados y tribunales
españoles afectados por demo-
ras en su resolución de expe-
dientes, consecuencia de la
carga de trabajo que tienen
desde hace más de una década.
Una lista en la que sitúa a Cata-
luña (109) y Andalucía (86) en
la cúspide de las peticiones de
nuevas sedes, seguida de la Co-
munidad de Madrid (75). 

El acuerdo se alcanzó mien-
tras en el Congreso de los Dipu-
tados los partidos políticos de-
batían los recientes casos de
corrupción que afectan al Go-
bierno, y en el que el Ejecutivo
central ha propuesto la crea-
ción de más órganos especiali-
zados para perseguir los deli-
tos contra las administraciones
públicas (prevaricación, cohe-
cho y tráfico de influencias).

De este modo, el órgano de
gobierno de los más de 4.000
jueces que ejercen en España
considera una prioridad que se
incremente la planta judicial
actual en 509 nuevas unida-
des, que se califican como "im-
prescindibles" para agilizar la
actividad de los Juzgados y Tri-
bunales españoles y para ade-
cuar el mapa jurisdiccional a la
litigiosidad existente en la so-
ciedad.

Del más del medio millar
que se proponen, Cataluña ten-
dría una necesidad de 109 se-
des, Andalucía 86; Madrid 75;
Canarias 38; Comunidad Va-
lenciana 37; Galicia 21; Murcia
18; Castilla-La Mancha 15; Cas-
tilla y León 13; Aragón 11; igual
que Navarra; Baleares 9; Astu-
rias 5; País Vasco 5, Extremadu-
ra 3; La Rioja 3 y Cantabria 1. 

Completan las necesidades
de nuevos órganos la Audien-
cia Nacional (9) y una lista de
40 jueces y juezas de adscrip-
ción territorial (JAT) repartidos
entre todas las comunidades.
Para el Poder Judicial, de las
509 unidades que se proponen
195 serían prioritarias para po-
ner en marcha a corto plazo.

En el caso de la provincia de

MÁLAGA | El Ministerio del Inte-
rior destinó un refuerzo de 269
agentes en prácticas de la Poli-
cía Nacional en Málaga para ju-
lio y agosto, según explicó ayer
el subdelegado del Gobierno
en la provincia, Javier Salas,
con el comisario principal jefe,
Enrique Barón. El subdelegado
del Gobierno ha dado la bien-
venida a los policías en prácti-
cas en un acto celebrado en la
Comisaría provincial y ha su-
brayado que estos refuerzos se
dirigen a todas las comisarías
de la provincia y a todos los de-
partamentos, con especial inci-
dencia en Seguridad Ciudada-
na y Ciberdelincuencia.

De los 269 policías que se in-
corporan, la capital recibe a
105, Marbella a 50, Torremoli-
nos-Benalmádena a 40, Fuen-
girola a 25, Estepona a 20, Vé-
lez-Málaga a 13, y Ronda y An-
tequera a ocho respectivamen-
te. "Estos refuerzos se dirigen a
todos los departamentos, pero
sobre todo a Seguridad Ciuda-
dana y Ciberdelincuencia, dos
instancias que adquieren aún
mayor relevancia en esta época
del año", ha dicho Salas.

El subdelegado ha señalado
que "con este refuerzo se incre-
menta el número de personal
uniformado en funciones poli-
ciales preventivas y se facilita
su presencia en zonas de alta
concentración turística, como
por ejemplo la Costa del Sol".

La Operación Verano 2025
supone un refuerzo de gran ca-
lado en la plantilla de la Policía
Nacional con el que se comple-
mentan las medidas contem-
pladas en el Plan Turismo Se-
guro para prevenir la comisión
de hechos delictivos de los que
puedan ser víctimas los ciuda-
danos y ciudadanas naciona-
les y extranjeros en sus despla-
zamientos y estancias en los di-
ferentes enclaves de atractivo
turístico de la provincia de Má-
laga. De esta forma se poten-
cian las labores de prevención
delictiva y se aceleran las inves-
tigaciones de las unidades de
Policía Judicial, además de fa-
cilitar los trámites en las ofici-
nas de denuncia acortando
tiempos de espera e incremen-
tando los niveles de atención
ciudadana.

Críticas del PP
El diputado nacional por el PP
de Málaga Cristóbal Garre ha
denunciado hoy el “plan de
saldo” del ministro del Interior,
Fernando Grande-Marlaska,
para reforzar la seguridad de
Málaga durante los meses de
verano y ha criticado la incor-
poración de sólo 17 agentes
más que el año pasado, pese al
aumento de la criminalidad en
la provincia. De este modo, ha
calificado de “imprudente” es-
te refuerzo para hacer frente al
aumento de población durante
la temporada estival y la lucha
contra el narcotráfico en zonas
calientes como la Costa del Sol,
marco en el que ha lamentado
que el Gobierno de Sánchez
“prefiere mirar hacia otro lado”
respecto al cambio de modelo
de criminalidad en el eje medi-
terráneo andaluz.

Oficina judicial en la Ciudad de la Justicia de la capital malagueña. VM

El Poder Judicial reclama 19
nuevos tribunales en Málaga

La Policía Nacional
se refuerza con
269 agentes más

ÁMBITO___Apuntan a las necesidades de la capital, Torremolinos o
Antequera OBJETIVO___Aliviar los juzgados y los tribunales afectados

Dentro del Plan
Turismo Seguro ya en
marcha para prevenir
la comisión de delitos
en temporada turística

Javier Salas dio la bienvenida a las y los nuevos agentes. VM

Juzgados de violencia sobre la mujer
J. M./MÁLAGA | el Pleno del Con-
sejo General del Poder Judicial
tuvo este miércoles conoci-
miento del informe elaborado
por el Observatorio contra la
Violencia Doméstica y de Gé-
nero a partir de los resultados
de una encuesta dirigida a los
juzgados con competencia en
materia de Violencia sobre la
Mujer. Los datos extraídos de
las respuestas han servido para
"detectar la existencia de ca-
rencias muy extendidas así co-
mo de importantes diferencias
interterritoriales" y permiten

que el Observatorio, "desde un
conocimiento más preciso de la
implantación real y el funcio-
namiento de los diferentes re-
cursos" pueda "impulsar la
adopción de medidas orienta-
das a remover los obstáculos
que eventualmente puedan en-
torpecer la labor de los juzga-
dos".

En relación con las instala-
ciones, el índice global de satis-
facción es de 2,9 puntos (sobre
un máximo de 5), siendo los de
Baleares (2), seguidos por los
de Andalucía (2,6) y Asturias

(2,8) los jueces/as menos satis-
fechos. El 79% de los órganos
judiciales de toda España no
cuentan con espacios específi-
cos destinados a las víctimas y
el 90,5 % no cuenta con punto
de encuentro familiar. poco
más de un tercio de las instala-
ciones (38,9%) tienen salas de
espera para víctimas acompa-
ñadas de menores y el 31,2%
dispone de cámara Gesell. Son
los juzgados de violencia sobre
la mujer exclusivos los que
muestran el índice de satisfac-
ción más alto (3,1),

Málaga, son necesarias un to-
tal de 19, de las cuales dos pla-
zas serían de magistrado para
la Audiencia, en el orden civil,
y otras dos en el orden penal
(las cuatro imprescindibles).
Otras 9 plazas serían para Juz-
gados de Primera Instancia
(ahora Tribunal de Instancia
de Málaga), tres de ellas priori-
tarias. 

También se precisa una pla-
za en la Sección de Familia, In-

fancia y Capacidad en el Tribu-
nal de Instancia de Málaga
(también prioritaria), una pla-
za en la Sección Civil en el Tri-
bunal de Instancia de Torremo-
linos (imprescindible), y otra
plaza en la Sección Social en el
Tribunal de Instancia de Mála-
ga, ambas prioritarias.

Cierran el listado de los
puestos reclamados una plaza
en la Sección de Instrucción de
Málaga (imprescindible), otra

vacante en la Sección Civil en el
Tribunal de Instancia de Fuen-
girola (prioritaria), y una últi-
ma plaza prioritaria en la Sec-
ción Civil y de Instrucción en el
Tribunal de Instancia de Ante-
quera. A estas unidades habría
que dotarles, en su caso, del
personal suficiente de secreta-
rios judiciales y de los Cuerpos
Generales de Justicia (gestores,
tramitadores, auxilio y médi-
cos forenses).
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TRANSPORTE Los paros coinciden con los dos conciertos de Marc Anthony y Jennifer López

Los trabajadores de los
autobuses se van a la huelga
RUPTURA___El comité de empresa lamenta el inmovilismo de Tranvía de Cádiz
a San Fernando y Carraca S. A. para acordar un convenio en el Sercla

SERVICIOS Acuerdo entre CCOO, UG  y Horeca

Daniel Barea
CÁDIZ | Cádiz y San Fernando
afrontan desde este mediano-
che huelga de autobuses des-
pués de que el comité de em-
presa y la concesionaria Tran-
vía de Cádiz a San Fernando y
Carraca S. A. hayan sido inca-
paces de alcanzar un acuerdo
sobre los términos del nuevo
convenio.

Reunidos en el en el Siste-
ma Extrajudicial de Resolu-
ción de Conflictos Laborales
en Andalucía (Sercla) en la
capital gaditana desde las
10.00 horas, la cita finalizó
sin que se hubieran acercado
posturas.

De este modo, la plantilla
iniciará, en víspera de los
conciertos de Marc Anthony y
Jennefer López, y en plena
temporada alta turística, una
huelga indfeinida que reduci-
rá consederablemente las fre-
cuencias de las líneas urba-
nas e interurbanas. 

Cabe recordar al respecto,
que l Boletín Oficial de la Jun-
ta de Andalucía (BOJA) publi-
có el jueves los servicios míni-
mos ante el paro indefinido.
Para el transporte regular in-
terurbano se establecen unos
servicios mínimos del 50% de
los servicios prestados en si-
tuación de normalidad; en el

caso del transporte regular
urbano: se establecen unos
servicios mínimos del 50% de
los servicios prestados en si-
tuación de normalidad; y pa-
ra el personal auxiliar y de
mantenimiento: se establece
un mínimo del 50% del perso-
nal habitual.

Los trabajadores tienen
previsto manifestarse hoy, a
partir de las 10.00 horas, en-
tre la Plaza Asdrubal y el
Ayuntamiento de Cádiz para
exigir una solución al conflic-
to laboral.

Entre otras reivindicacio-
nes, el comité de empresa rei-
vindica dejar de tener licen-

cias por debajo del Estatuto
de los Trabajadores o mejorar
los pluses que, denuncia, es-
tán por debajos de otros con-
venios a nivel provincial, así
como aplicar los cortes de
descanso de quince minutos
en las líneas de autobuses ur-
banos San Fernando y la mi-
tad del servicio Cádiz-San
Fernando.

El presidente del comité de
empresa, Manuel Prado, ha
lamentado la postura inmovi-
lista de Tranvía de Cádiz a
San Fernando y Carraca S. A.,
y ha apelado nuevamente al
diálogo para ocasionar el me-
nor perjuicio a los usuarios. 

CÁDIZ | UGT y CCOO han anun-
ciado que este miércoles ha
firmado el nuevo convenio
provincial de hostelería en
Cádiz tras ser ratificado con
anterioridad en asamblea por
la representación legal de los
trabajadores. De este modo,
el nuevo convenio cuenta con
una vigencia de cuatro años,
recogiendo el periodo que
abarca desde el 1 de enero de
este año hasta el 31 de diciem-
bre de 2018.

Según han indicado en una
nota, ambos sindicatos han
valorado “positivamente” el
nuevo convenio que regirá las
condiciones laborales de casi
29.000 trabajadores del sec-

tor de la hostelería en la pro-
vincia para este periodo hasta
2028.

En este sentido, han seña-
lado que el nuevo convenio
contempla, entre otras medi-
das, un 4,5% de incremento
salarial para cada año de vi-
gencia, la medición de cargas
de trabajo y medidas necesa-
rias para atenuarlas, la incor-
poración de mejoras, actuali-
zaciones, normativas y acla-
raciones en el texto de artícu-
los del convenio como la ex-
cedencia voluntaria, antigüe-
dad, licencias, complemen-
tos o un capítulo de contrata-
ción.

A juicio de los sindicatos, el
nuevo convenio “se dota de
un marco de seguridad a
plantillas y empresas durante
toda su vigencia y supone un
avance que permitirá seguir
mejorando en los próximos
convenios las condiciones la-
borales de las personas traba-
jadoras del sector”.

Firmado el convenio
de hostelería para los
próximos 4 años
Entre otras medidas,
contempla un 4,5% de
incremento salarial por
cada ejercicio en
vigencia

INDUSTRIA Adelante Andalucía pide al Gobierno central que dé la cara por los 23 detenidos

CGT desconvoca el paro indefinido del metal
DANIEL BAREA. CÁDIZ | CGT ha des-
convocado formalmente la
huelga indefinida del sector
del metal. “No se ha conse-
guido lo que merecen las
plantillas, pero sabemos que
tres semanas de pulso, pre-
sión, amenazas, expedientes
y detenciones… hay un límite
humano que se sobrepasa”,
apunta el sindicato en un co-
municado remitido a los me-
dios de comunicación. El res-
ponsable de Industria de la
organización, Antonio Mu-

ñoz, aclara en conversación
telefónica con VIVA CÁDIZ,
que “desconvocar no es clau-
dicar”. “Iniciaremos una
campaña de afiliación masiva
a CGT y a la coordinadora de

trabajadores del metal”, ade-
lanta.

Con ello, el sindicato pre-
tende que, “donde haya abu-
so, habrá respuesta”, y aspira
a sentarse en la mesa de ne-
gociación en el futuro con la
Federación de Empresas del
Metal en Cádiz (Femca). Ade-
más, se compromete a “de-
fender una a una a todas las
personas represaliadas por la
vía sindical y jurídica”. Hasta
el momento, el conflicto se ha
saldado con la detención de

23 personas, una de ellas, en
la cárcel, que ha obligado a
desembolsar 40.000 euros
por su fianza.

La diputada autonómica
de Adelante Andalucía, Bego-
ña Iza, ha anunciado que su
formación preguntará al Go-
bierno central al respecto y
exige que los integrantes del
Ejecutivo, PSOE, IU y Sumar,
“den la cara y se posicionen
contra esta injusticia que es
un ataque a los derechos de
los trabajadores”.

El sindicato, junto con
CTM, dará la batalla
ahora en los centros de
trabajo para obtener
más representitividad

Imagen de archivo de la terraza de un bar en la capital gaditana. E. P.

CÁDIZ  |
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Colocada la
quilla de la
primera
corbeta para
Arabia Saudí 

SAN FERNANDO | El astillero de
Navantia San Fernando cele-
bró ayer el acto de puesta de
quilla de la primera corbeta
de la segunda serie firmada
con la Marina Real de Arabia
Saudí (RSNF), así como el cor-
te de chapa de la tercera de
las corbetas incluidas en este
contrato, con lo que Navantia
ya tiene en producción las
tres unidades.

La primera de las tres cor-
betas será la construcción nú-
mero 571 del astillero y llevará
por nombre Al-Madinah.

Al acto acudieron el máxi-
mo representante de la RSNF,
vicealmirante Mohammed
Abdlrahman Alghuraybi; y la
embajadora de Arabia en Es-
paña, princesa Haifa bint Ab-
dulaziz Al-Mogrin, entre otros
representantes saudíes, que
han sido recibidos en el asti-
llero por el presidente de Na-
vantia, Ricardo Domínguez, y
el director de Negocio de Cor-
betas y Buques de Acción Ma-
rítima, Alberto Cervantes.

Una vez colocada la quilla
en la grada número 2 del asti-
llero de la que será la sexta
corbeta construida para la
Marina Real Saudí, los asis-
tentes se han dirigido al Taller
de Unidades Abiertas Planas
(TUAP) José Antonio Rodrí-
guez Poch. Allí, el máximo re-
presentante de la RSNF ha es-
tampado su firma sobre una
placa que recordará el hito ce-
lebrado y posteriormente un
operario de Navantia ha pro-
cedido a soldar dicha firma
sobre la placa.

A continuación, y en el mis-
mo TUAP, se ha procedido al
corte de chapa de la tercera de
las corbetas incluidas en este
contrato, con lo que Navantia
ya tiene en producción las
tres unidades. Por último, el
vicealmirante y la embajado-
ra han rubricado el Libro de
Honor del Astillero en presen-
cia del presidente de Navan-
tia. Este corte de chapa se pro-
duce poco más de tres meses
después del inicio de segun-
da unidad.

NAVANTIA

Ayuntamiento
y Banco de
Alimentos
abren vías de
colaboración

SAN FERNANDO | La alcaldesa de
San Fernando, Patricia Cava-
da, mantuvo una reunión la
sede del Banco de Alimentos
de Cádiz, donde se reunió con
su presidenta, Isabel Gomis,
en un gesto que refuerza la
cooperación institucional y
reafirma el compromiso mu-
nicipal con las familias más
vulnerables.

La alcaldesa y la presidenta
del Banco de Alimentos han
valorado de forma positiva la
entrada en vigor de la nueva
Ley de prevención de las pér-
didas y el desperdicio alimen-
tario del Gobierno de España,
subrayando que esta norma
ofrece nuevas vías y oportu-
nidades para consolidar y
ampliar la colaboración. 

“La lucha contra el desper-
dicio alimentario no es solo
una obligación legal, sino un
compromiso ético. Recuperar
alimentos que hoy se pierden
para destinarlos a quienes
más lo necesitan es una de las
formas más valiosas de cons-
truir ciudad y reforzar la co-
hesión social”, dijo Cavada.

Esta nueva normativa im-
pulsada por el Gobierno de
España, que tiene como obje-
tivo reducir la ineficiencia en
la cadena alimentaria, abre
nuevas perspectivas para en-
tidades como el Banco de Ali-
mentos. Cavada ha anuncia-
do que ya se están exploran-
do líneas de colaboración pa-
ra crear programas que apro-
vechen estos excedentes y
eviten su desperdicio. 

Esta ley representa una
gran oportunidad para incre-
mentar la cantidad de ali-
mentos recuperados, optimi-
zar la logística de distribu-
ción y garantizar un suminis-
tro más estable y de mayor ca-
lidad para quienes más lo ne-
cesitan, como es el caso del
Banco de Alimentos.

Cavada ha destacado que
gracias a los esfuerzos de las
personas que trabajan a dia-
rio en el Banco y, gracias a
ellos, las 16 entidades socia-
les de San Fernando que cola-
boran con ellos podrán aten-
der a las cerca de 590 familias
beneficiarias en la ciudad, re-
cogiendo ya la nueva dota-
ción de alimentos y facilitan-
do su distribución, que la pro-
pia alcaldesa ha comprobado
in situ en la sede.

ENTIDADESCULTURAEl informe no lo incluye, pero se pidieron servicios extras

Cartel anunciador del progamara Cádiz Fenicia, celebrado entre los días 13 y 22 de septiembre de 2025. VIVA

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El informe
elaborado por el Ayunta-
miento de Cádiz sobre el coste
de la primera edición del pro-
grama Orgullos@os de Nues-
tra Historia, facilitado a la
oposición casi un año des-
pués de la celebración del
evento cultura, no ha conven-
cido ni a PSOE ni a Adelante
Izquerda Gaditana. Ambas
formaciones afean que el
Ayuntamiento de Cádiz haya
tardado tanto tiempo, los so-
cialistas reclamaron la infor-
mación en ocho ocasiones
desde septiembre del año pa-
sado hasta hace solo una se-
mana, han cuestionado expe-
dientes concretos de Cádiz
Fenicia, han criticado la falta
de previsión y han expresado
su sorpresa porque la cifra fi-

nal supera los 725.000 euros,
pese a que la delegada de Cul-
tura, Maite González, hablara
inicialmente de menos de la
mitad de presupuesto, unos
350.000 euros.

Pero ambos partidos coin-
ciden, especialmente, en que
el estudio divulgado por el
equipo de Gobierno no con-
templa el gasto del personal
que participó en las activida-
des desarrolladas entre los dí-
as 13 y 22 de septiembre, lo
que elevarí considerablemen-
te la factura.

Lo cierto es que el informe
no hace mención a copncetp
alguno en este sentido, Sin
embargo, está documentado
que, en vísperas del evento, el
11 de septiembre, concreta-
mente, el director del Área de

Personal informó del plazo de
apertura de un plazo para
personas interesadas en los
trabajos extraordinarios pre-
vistosv para el apoyo a espec-
táculos, especialmeten du-
rante los horarios de tarde y
noche.

Cabe recordar al respecto,
que en el acuerdo regulador
para el personal funcionarial,
las horas extras se pagan al
menos entre los 26,84 y 29,28
euros, en el caso de los profe-
sionales A1,si son normales o
festivas/nocturnas; 24,38 y
27,08 euros, para los profe-
sioanles A2, 21,93 y 24,47 eu-
ros en el caso de C1 y entre
19,39 y 17,44 euros para C2; y
entre 17,44 y 21,10 euros para
el resto del personal de la Ad-
ministración Pública.

¿Cuánto costó el personal que
participó en Cádiz Fenicia?

SUCESOS

Polémica por
el estado del
pabellón
Francisco
Blanca

DANIEL BAREA. CÁDIZ | El Ayunta-
miento de Cádiz ha informa-
do de que un primer informe
de la empresa adjudicataria
del servicio de atención y
mantenimiento del Pabellón
Polideportivo Municipal
Francisco Blanca, en el que
resultó herido un menor por
un corte en los vestuarios du-
rante la celebración del IV
Torneo Internacional Bahía
de Cádiz Futsal Cup 2025,
concluye que “todas las reji-
llas estaban colocadas co-
rrectamente”. El documento,
realizado con el testimonio de
los trabajadores, remarca que
estos acompañaron al niño de
6 años, tras resbalarse y caer,
produciéndose un corte
acompañaron en todo mo-
mento a la víctima hasta su
traslado, donde requirió más
de 70 puntos de sutura.Con
todo, el delegado de Depor-
tes, Carlos Lucero, ha pedido
a la empresa una ampliación
de este informe donde solicita
detalles sobre lo ocurrido.

El padre del menor no se
muestra conforme. “Cómo se
hirió, entonces”, se pregunta,
reiterando el relato del suce-
so: “Es vergonzoso que la em-
presa diga que las instalacio-
nes estaban en perfecto esta-
do”, lamenta”, al tiempo que
apunta que el polideportivo
no contaba con botiquín, am-
bulancia ni ATS. Tras de de-
nunciar, confía que la justicia
aclare el suceso, “porque mi
hijo lo está pasando mal”,
tras pasar ingresado desde el
sábado a ayer.

POLÍTICA Promueven un manifiesto contra la corrupción y a favor de los logros del Gobierno

Daniel Barea
CÁDIZ | Un grupo de militantes
de la agrupación municipal
del PSOE de Cádiz promueve
desde este miércoles una
campaña de adhesión a un
manifiesto en apoyo al Go-
bierno de Pedro Sánchez a
través de la plataforma Chan-
ge.org. 

La iniciativa defiende que
en el PSOE “no hay espacio
para la corrupción, nuestro
PSOE es un partido limpio,
conformado por gente honra-

da y comprometida con la so-
ciedad”.“Contra la corrup-
ción hemos actuado con la
máxima diligencia, contun-
dencia y rotundidad exigien-
do responsabilidades políti-
cas desde el primer momen-
to”, añade el texto, que insiste
en que “no haya impunidad
para quienes quieren hacer
daño a nuestras siglas”.

Los promotores del mani-
fiesto, socialistas históricos
de Cádiz como Carmen Chico,
Federico Pérez Peralta, Gon-

zalo Pando, Carmen Álvarez,
Francisco Fernández Abad,
Juan José Arauz, Natalia Álva-
rez Dodero, Rosa de la Flor,
Cori Bautista y Silvia López,
respaldan las medidas anun-
ciadas por Pedro Sánchez en
el Comité Federal y aseguran
que continuarán su labor
“con la cabeza bien alta y or-
gullosos” de las políticas del
Gobierno, “que ha puesto a
las personas en el centro de
sus políticas sin dejar nadie
atrás”.

Cuestionado sobre el mani-
fiesto, el secretario general de
la agrupación local, José Ra-
món Ortega, considera que es
una iniciativa “positiva”. Re-
cuerda que los socios del
PSOE en el Congreso han da-
do su apoyo a Pedro Sánchez
y ha afeado las críticas del PP
sobre corrupción, “porque no
está legitimado”, en referen-
cia a la condena por la Gurtel,
y valora la posibilidad de sus-
cribir el documento si es ne-
cesario.

Apoyo de militantes del PSOE a Pedro Sánchez
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TRIBUNALES El TSJA la reduce al entender “tentativa de homicidio” y no de “asesinato”

Viva CG
ALGECIRAS | La Sala de lo Civil y
Penal del Tribunal Superior
de Justicia de Andalucía
(TSJA) ha reducido de 28 años
y dos meses de cárcel a 19
años y seis meses de prisión
la condena impuesta al con-
ductor de un coche que en
septiembre de 2020 embistió
a un vehículo de la Policía Na-
cional en Algeciras cuando
llevaba a cabo un alijo de ha-
chís, causando lesiones a dos
agentes, a uno de ellos de gra-
vedad. El TSJA considera que
los hechos son constitutivos
de dos delitos de homicidio
intentado y no de dos delitos
de tentativa de asesinato.

En julio de 2024 la Sección
VII de la Audiencia Provincial
de Cádiz, con sede en Algeci-
ras, condenó al acusado Isaí-
as M.S. a 24 años de cárcel por
un delito de atentado con uso
de instrumento peligroso en
concurso con dos delitos de
asesinato en grado de tentati-
va, así como a tres años y me-
dio de prisión y multa de dos
millones de euros por un deli-
to contra la salud pública, y a
ocho meses de cárcel por un
delito de receptación, así co-
mo al pago de una indemni-
zación de 2.434 euros a uno
de los policías y de 482.951
euros al inspector que sufrió
las lesiones más graves.

Asimismo, la Audiencia
Provincial condenó a un se-
gundo encausado, identifica-

pecto al segundo de los acu-
sados, lo absuelve del delito
contra la salud pública por el
que fue condenado al enten-
der que “no consta que tuvie-
ra relación” con la partida de
hachís intervenida.

Secuelas importantes
El inspector, quien reciente-
mente ha sido objeto de ho-
menaje tanto en el Ayunta-
miento de Algeciras como en
la Comisaría local a su vuelta
al trabajo, tiene reconocido
un grado de discapacidad del
60% y quedó gravemente he-
rido del brazo izquierdo, en el
que le han quedado secuelas.

Estado en que quedó el vehículo policial que fue embestido por Isaías M.S. el 5 de septiembre de 2020. VCG

Bajan de 28 a 19 años la pena al
‘narco’ que atropelló a dos policías
SECUELAS___Los efectivos policiales afectados eran un policía en prácticas 
y un inspector, gravemente herido en un brazo y con 60% de discapacidad

TARIFA El ministro, en el puerto tarifeño

Marlaska visita hoy el
dispositivo para la OPE
TARIFA | El ministro del Inte-
rior, Fernando Grande-Mar-
laska, recorrerá hoy las insta-
laciones del Puerto de Tarifa
destinadas a la Operación
Paso del Estrecho y visitará a
los agentes de Policía Nacio-
nal y Guardia Civil desplega-
dos en el puesto fronterizo,
así como al personal integra-
do en el dispositivo de Pro-
tección Civil. Así lo anunció

ayer el Gobierno, que detalla
que Grande-Marlaska estará
acompañado, entre otras au-
toridades, por el delegado
del Gobierno en Andalucía,
Pedro Fernández; la subdele-
gada del Gobierno en Cádiz,
Blanca Flores; la directora
general de Protección Civil y
Emergencias, Virginia Barco-
nes; y el alcalde, José Anto-
nio Santos.

do como Alexis O.M., a la mis-
ma pena por el delito contra
la salud pública, mientras
que también condenó a un
tercer investigado a un año de
prisión por un delito de te-
nencia ilícita de armas, absol-
viendo de todos los hechos a
otros tres acusados.

Frente a dicha sentencia,
los dos principales acusados
presentaron un recurso de
apelación ante el TSJA, que
ha estimado parcialmente el
recurso presentado por la de-
fensa del principal encausa-
do y lo absuelve de los dos de-
litos de asesinato en grado de
tentativa que se le imputa-

ban, condenándolo en su lu-
gar como autor de dos delitos
de homicidio en grado de ten-
tativa agravados por ser los
hechos además constitutivos
de un delito de atentado a la
pena por cada uno de ellos de
ocho años de cárcel.

El TSJA mantiene, eso sí, la
condena de tres años y medio
de cárcel y multa de dos mi-
llones de euros por el delito
contra la salud pública, lo ab-
suelve de receptación y susti-
tuye la suma de 482.951 euros
fijadas en concepto de indem-
nización a favor del agente le-
sionado de mayor gravedad
por la de 483.136 euros. Res-

CAMPO DE GIBRALTAR  |

Ruiz Boix
agradece otra
inversión de 7,3
millones del
Gobierno
SAN ROQUE | El alcalde de San
Roque, Juan Carlos Ruiz
Boix, mostró ayer su agrade-
cimiento al Gobierno de Es-
paña y al Ministerio de Ha-
cienda por la subvención
concedida al Campo de Gi-
braltar de más de 7 millones
de euros, destinada a diver-
sas infraestructuras. En con-
creto, San Roque recibirá al-
go más de 1 millón de euros,
cantidad destinada a diver-
sas obras de infraestructu-
ras. 

Entre estas ejecuciones de
inversiones, que suman ya
más de 30 millones de euros
en cuatro años, se encuen-
tran, recuerda Boix, infraes-
tructuras del ciclo del agua,
la adquisición de equipos o
la renovación integral del
sistema de gestión del servi-
cio de recogida de residuos. 

POLÍTICA

Landaluce pide
un mayor
esfuerzo en
cumplir el plan
para la comarca
ALGECIRAS | El alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landalu-
ce, volvió ayer a reclamar al
Gobierno central “un mayor
esfuerzo en el grado de cum-
plimiento del Plan para el
Campo de Gibraltar”, que
ponía sobre la mesa “inver-
siones por valor de hasta
1.000 millones de euros, pe-
ro que se ha ido diluyendo
con el paso del tiempo”.

A su parecer, “además de
la seguridad, el Gobierno tie-
ne que invertir en el presente
y en el futuro de esta zona,
que necesita infraestructu-
ras de comunicación, planes
de empleo, educación y for-
mación para afrontar con ga-
rantías los retos que se pre-
sentan en materia industrial,
continuar desarrollando el
Puerto de la Bahía de Algeci-
ras” y el polo industrial.

POLÍTICA

ACTO INAUGURAL DE LA UCA.  Ayer se cele-
bró, en la Escuela Superior de Ingeniería de Algeciras, el acto de
inauguración del XXXII Congreso Universitario de Innovación
Educativa en las Enseñanzas Técnicas (CUIEET’32). También se
entregaron los premios de la IV Olimpiada Nacional de Ingenie-
rías Industriales. 

UNIVERSIDAD Escuela de Ingeniería
En breve

ALGECIRAS | El Centro de Inter-
pretación Paco de Lucía aco-
gió ayer una nueva master-
class de guitarra, en este caso
de Fran de Algeciras, así co-
mo otro taller de baile flamen-
co de Sara Vázquez, de la Aca-
demia de Danza Danzares,
dentro de los actos paralelos
del Encuentro Internacional
de Guitarra.

ALGECIRAS 
Más masterclasses y
talleres en el CIPL

SAN ROQUE | Con el seminario El
franquismo: hambre, pena,
miseria,… y supervivencia en
una España desolada, des-
arrollado en el Palacio de los
Gobernadores, se cerró ayer
la 43ª edición de los Cursos de
Verano de la UCA en San Ro-
que. El ponente Ian Gibson no
pudo asistir al seminario por
problemas de salud. Por otra
parte, la ponencia de Carmen
Calvo, la cual estaba prevista
para el viernes 4, se pospone
para una fecha aún por deter-
minar.

SAN ROQUE
El cierre de los cursos
de verano, sin Gibson

ALGECIRAS | El alcalde de Algeci-
ras, José Ignacio Landaluce,
visitó ayer las obras de reha-
bilitación que se están llevan-
do a cabo en el CEIP Virgen
del Mar, una de las actuacio-
nes contempladas dentro del
ambicioso Plan de Mejora de
Colegios 2025, impulsado por
el Ayuntamiento con una in-
versión total de 1,15 millones
de euros. Se trata de la mayor
dotación presupuestaria des-
tinada a la mejora de centros
educativos en la historia de la
ciudad.

ALGECIRAS
1,15 millones al Plan
de Mejora de Colegios

ALGECIRAS | El concejal delega-
do de Playas, Ángel Martínez,
ha informado sobre las labo-
res de mantenimiento, mejo-
ra y puesta a punto que a dia-
rio el Ayuntamiento de Alge-
ciras viene desarrollando en
la playa del Rinconcillo du-
rante el verano. Muy al con-
trario, Paqui Pizarro, del
PSOE, lamentó ayer “la falta
de limpieza con la que están
afrontando la temporada de
verano las playas de la ciu-
dad”, lo que relacionó con ca-
rencias de personal.

ALGECIRAS
PP y PSOE difieren
sobre las playas



Campo de Gibraltar  |

Gibraltar sale
de la lista ‘gris’
de blanqueo 
y financiación
del terrorismo

Viva CG
GIBRALTAR | El Pleno del Parla-
mento Europeo respaldó ayer
sacar a Gibraltar de la lista ne-
gra de la Unión Europea de
países con “alto riesgo” de
blanqueo de capitales y fi-
nanciación del terrorismo. El
Peñón sale de esa lista negra
junto con Panamá, Barbados,
Emiratos Árabes Unidos, Fili-
pinas, Jamaica, Senegal y
Uganda. Por contra, se han
incluido Argelia, Angola,
Costa de Marfil, Kenia, Laos,
Líbano, Mónaco, Namibia,
Nepal y Venezuela.

Esta clasificación no impli-
ca sanciones, pero sí obliga a
los bancos europeos a refor-
zar los controles de operacio-
nes en las que participen
clientes o entidades de los pa-
íses del listado.

La Eurocámara respalda la
propuesta de la Comisión so-
bre la actualización de la lista
de la UE de terceros países y
territorios de alto riesgo con
deficiencias en su régimen de

lucha contra el blanqueo de
capitales y la financiación del
terrorismo, ya que ninguna
de las resoluciones de obje-
ción ha logrado un apoyo ma-
yoritario. Los cambios entra-
rán en vigor automáticamen-
te tras un mes si no se pro-
nuncian en contra durante
ese tiempo el Parlamento Eu-
ropeo o el Consejo. Para la
elaboración de la lista se tie-
ne en cuenta la información
proporcionada por el Grupo
de Acción Financiera contra
el Blanqueo de Capitales (GA-
FI), pero la UE suma otros pa-
íses por criterios propios.

Gibraltar manifestó haber
recibido “con satisfacción” la
decisión. “La noticia - a juicio
del Ministro de Justicia, Co-
mercio e Industria, Nigel Fee-
tham, “pone fin a la incerti-
dumbre sobre la merecida ex-
clusión de Gibraltar de la lis-
ta, que debería haberse pro-
ducido hace más de un año
tras nuestra exclusión de la
lista por parte del GAFI”.

GIBRALTAR Países de “alto riesgo” LA LÍNEA Poniente, Santa Bárbara y Alcaidesa, las más preparadas

LLEGA TARDE__El Peñón cree que la
decisión llega con un año de retraso LAS PLAYAS DE LA LÍNEA, MÁS ACCESIBLES. Las playas de La Línea, a

excepción de la de Santa Clara, por ser considerada playa natural, disponen ya de todo tipo de ser-
vicios adaptados para personas con movilidad reducida, en lo relativo a accesos, zonas de estacio-
namiento y servicios. Se ha dotado a las zonas de litoral de  equipamientos diversos, destacando
las playas de Poniente, Santa Bárbara y Alcaidesa como los espacios que disponen de más insta-
laciones de este tipo.

SAN ROQUE El Ayuntamiento se suma a las protestas

Mil firmas contra el Consorcio por
reducir servicios de transporte
SAN ROQUE | Varias asociacio-
nes ciudadanas -La Asocia-
ción de Vecinos Puente Ro-
mano, la Asociación de Mu-
jeres El Drago, la Asociación
de Mujeres Mudeca, la Aso-
ciación de Mujeres Carmen
Brú, la Asociación de Veci-
nos Carteia y otros vecinos
firmantes- han recogido un
millar de firmas para protes-
tar ante el Consorcio Metro-
politano de Transportes del
Campo de Gibraltar por la
eliminación de servicios en
el área de la Bahía. El alcalde

de San Roque, Juan Carlos
Ruiz Boix, ha mostrado su
apoyo a los vecinos y desde
el Ayuntamiento se ha tras-
ladado las firmas entregadas
en el Registro de Entrada en
un escrito al gerente del Con-
sorcio.
Protestan ante el nuevo ho-
rario del servicio La Línea -
San Roque - San Roque - La
Línea, y se quejan de que se
han eliminado varios servi-
cios, con el consiguiente per-
juicio para los usuarios del
transporte público.

El alcalde, Juan Carlos
Ruiz Boix, solicita a la Geren-
cia que se mantengan las fre-
cuencias de paso que hasta
ahora tenía la línea M-230,
que une San Roque y La Lí-
nea.

El regidor afirma que “no
ha recibido información pre-
via por parte del Consorcio
que justifique o motive la re-
ducción de servicios en la lí-
nea M-230 y resulta evidente
que la reducción de los hora-
rios está generando un gran
malestar ciudadano”.

El Puerto,
“clave” para
el hidrógeno
verde
ALGECIRAS | El alcalde de Alge-
ciras, José Ignacio Landalu-
ce, destacó ayer el papel cla-
ve del Puerto en la revolu-
ción del hidrógeno verde.
“Tienen un increíble poten-
cial transformador para la
economía, el empleo y la
sostenibilidad de la comar-
ca”, señaló, a la vez que va-
loró “muy positivamente el
anuncio de la empresa Ava-
lon Renovables, que con-
templa una inversión de
8.000 millones de euros para
el desarrollo de una red de
hidrógeno verde con el Puer-
to de Algeciras como pieza
clave para su distribución
internacional”.

INDUSTRIA

Cambios en la
Velada y Fiestas
por el cierre en
los Saccone

LA LÍNEA | El Ayuntamiento ha
anunciado modificaciones en
la programación de la Velada
y Fiestas por el cierre de los
Jardines Saccone. La recep-
ción de las bandas de música
de la cabalgata del sábado se
traslada a la Plaza Fariñas, a
las 18.30 horas. La Misa Rocie-
ra, programada para el do-
mingo, se celebrará en el San-
tuario de la Inmaculada, a las
10.30 horas; y la imposición
de medallas a las cortes de ho-
nor será el viernes en el salón
de plenos del Consistorio.  

LA LÍNEA
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URBANISMO El diagnóstico destaca como hecho positivo la “enorme capacidad de regeneración” que tiene el centro 

El centro tiene suelos y parcelas
para construir 2.632 viviendas

Francisco C. Aleu
JEREZ | El diagnóstico integral
de la situación del centro his-
tórico que servirá de punto de
partida para la elaboración
del Plan Jerez Centro 2023-
2031 localiza solares sin edifi-
car, parcelas abandonadas y
espacios pendientes de des-
arrollo con capacidad para
construir 2.632 nuevas vivien-
das, lo que permitiría atraer a
6.316 vecinos e incrementar la
población de esa zona de la
ciudad.

El estudio advierte de que
estamos ante “una aproxima-
ción teórica” a los datos rea-
les, dado que “el número pre-
ciso final” de las viviendas
que podrían construirse “de-
penderá de los usos y edifica-
bilidades para cada uso que
finalmente se establezca en
los proyectos de obra a los
que finalmente se conceda li-
cencia para edificar”.

En cualquier caso, el suelo
que integra la totalidad de
parcelas abandonadas en las
que se puede desarrollar el
uso residencial supone un to-
tal de 99.371,99 metros cua-
drados, estimándose una edi-
ficabilidad neta teórica de
168.856,20 metros cuadrados,
lo que permitiría poner en
carga 1.876 nuevas viviendas
a una ratio de 90 metros cua-
drados.

La sección censal Bizcoche-

ros-Arcos-Medina, con
10.841,07 metros cuadrados
de parcelas con edificaciones
abandonadas dispondría de
suelos para la construcción
de 220 de esas viviendas. Por
detrás se encontrarían las
secciones de San Miguel
(157), Santiago-La Merced
(132), Madre de Dios (120), Co-
rredera-Angustias (114), San
Mateo-Justicia (105), Mame-
lón (102) y La Plazuela (100).

Se ha identificado además
una superficie total de solares
sin edificar en los que se po-
drían desarrollar usos resi-
denciales que suman un total
de 24.277,84 metros cuadra-
dos, suficientes para otras
328 viviendas. De nuevo apa-
rece San Miguel como una de
las secciones más favoreci-
das, ya que dispone de capa-
cidad para 96 inmuebles. A
continuación aparecen San-
tiago-La Merced (45), Lealas
(35), San Marcos-San Juan
(32), San Mateo-Justicia (31),
Sol (31), Bizcocheros-Arcos-
Medina (30) y Taxdirt (30).

Por último, se recuerda que
quedan por desarrollar varias
Áreas de Reforma Interior
(ARI), en concreto las de Arro-
yo, Judería y Taxdirt, a las que
el PGOU en vigor asigna 118
viviendas, de las cuales 33
tendrían que ser además de
protección oficial (VPO). Algo
parecido ocurre con las Áreas

de Planeamiento Incorpora-
do (API) de Merced y Cordo-
beses, que aportarían unas 67
viviendas.

El documento, dirigido por
Manuel Ángel González Fus-
tegueras y Sebastián Olmedo
Pérez, admite que estas cifras
constituyen un supuesto teó-
rico –de máximos- en el que
se destina la totalidad de la
edificabilidad admisible en
parcelas en las que el planea-
miento facilita el uso residen-
cial y permite establecer un
acercamiento a la “enorme

capacidad de regeneración
que el ámbito de Jerez Centro
posee, debiendo ser analiza-
da esta cuestión en el marco
del modelo general de orde-
nación de ciudad por la pro-
pia incidencia que en el mis-
mo se deriva de dicha capaci-
dad”.

Para hacerse una idea de la
capacidad que tiene el ámbito
Jerez Centro basta subrayar
que sería necesario urbanizar
el equivalente a unos 100
campos de fútbol para poder
generar semejante volumen

de vivienda. Se advierte en es-
te sentido de que esta capaci-
dad “no solo debe analizarse
en relación con su alinea-
miento con el objetivo de des-
arrollo sostenible de fomen-
tar un modelo de ciudad ba-
sado en un consumo racional
de suelo y sus ventajas am-
bientales, sociales y econó-
micas”. “También es clave
para cumplir con el objetivo
estratégico de conservar y
preservar el patrimonio histó-
rico y el paisaje”, añade el do-
cumento de diagnóstico.

Una imagen del Área de Planeamiento Incorporado (API) de Cordobeses, entre Muro y plaza del Mercado. VIVA

DIAGNÓSTICO___El documento de partida del Plan Jerez Centro localiza espacios para atraer a
6.316 vecinos  SIN UTILIDAD___Se dispone del equivalente a urbanizar cien campos de fútbol

La Cámara
impulsa la
promoción
del vino de
Jerez en Japón

JEREZ | La Cámara de Comercio
de Jerez ha llevado a cabo una
Misión Comercial con Exhibi-
ción de Producto en Japón,
centrada en la promoción in-
ternacional del sector vitivi-
nícola del Marco. La acción se
ha desarrollado en las ciuda-
des de Tokio y Osaka, con una
intensa agenda de activida-
des orientadas a la apertura
de nuevos mercados y la con-
solidación de relaciones co-
merciales con importadores y
profesionales del sector.

Durante la misión se han
celebrado showrooms espe-
cializados con importadores,
seminarios formativos, y ce-
nas maridaje con productos
locales, generando un espa-
cio de encuentro directo con
las bodegas. Asimismo, la de-
legación ha mantenido reu-
niones institucionales con el
ICEX España Exportación e
Inversiones y ha visitado el
Pabellón de España en la Ex-
posición Universal Osaka
2025, en el marco de una es-
trategia global de visibilidad
y cooperación internacional.

Con esta misión -en la que
han tomado parte ocho bode-
gas del Marco-, la Cámara de
Comercio de Jerez refuerza su
compromiso con la promo-
ción exterior del tejido pro-
ductivo local, apostando por
mercados estratégicos como
el asiático y por la internacio-
nalización como motor de
crecimiento económico. La
iniciativa está cofinanciada
por la Unión Europea y la Di-
putación Provincial. 

ECONOMÍA

JEREZ
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Jerez  |

CIRCUITO El Gobierno central atiende así la solicitud que le trasladó el Ayuntamiento de Jerez hace ahora un año

Incentivos
fiscales para
patrocinar el
Gran Premio

F. López
JEREZ | El Gobierno central ha
declarado al Gran Premio de
España de Motociclismo co-
mo “acontecimiento de ex-
cepcional interés público”,
una medida que facilita el ac-
ceso a incentivos fiscales para
las entidades que colaboran
en su desarrollo. La declara-
ción afecta al periodo com-
prendido entre el 1 de enero

de 2025 y el 31 de diciembre de
2027 y responde a la “natura-
leza excepcional” del evento,
derivada de su relevancia cul-
tural, deportiva o de otros
ámbitos, así como su dimen-
sión internacional, su inci-
dencia económica y el impac-
to social que generan. 

Esta declaración supone
además un conjunto de in-
centivos fiscales aplicables a

las actuaciones que se reali-
cen para asegurar el adecua-
do desarrollo de los mismos,
que deberán determinarse
por ley, convirtiéndose en un
valioso instrumento para ga-
rantizar la financiación en
competiciones deportivas.

El Gobierno local ha mos-
trado su satisfacción tras co-
nocerse la noticia, recordan-
do que la solicitud se cursó el

1 de julio de 2024 ante el Con-
sejo Superior de Deportes, de-
pendiente del Ministerio de
Educación, Formación Profe-
sional y Deportes. Por tanto,
ahora se ve atendida esta pe-
tición con la aprobación por
parte del Consejo de Minis-
tros del Real Decreto-Ley por
el que se declara el Gran Pre-
mio como acontecimiento de
excepcional interés público.

La diputada socialista Ma-
men Sánchez destaca el papel
del Gobierno central, recor-
dando que este Real Decreto
debe ser convalidado en el
Congreso de los Diputados,
esperando el “voto favorable
del PP”. Además del Gran
Premio, en la relación se in-
cluyen 28 acontecimientos
como “acontecimientos de
excepcional interés público”.

Una imagen de la recta principal del Circuito de Jerez, el pasado Gran Premio de España. VIVA JEREZ

En busca de
un técnico
medio para el
Archivo

JEREZ | La Junta de Gobierno
Local del Ayuntamiento de
Jerez ha aprobado la convoca-
toria de una prueba selectiva
para la creación de una bolsa
de trabajo de funcionario in-
terino en la plaza de técnico
medio de archivo. El plazo de
presentación de solicitudes
se inicia este jueves 10 de julio
y finalizará el próximo lunes
14 de julio. 

Las personas que se pre-
senten al proceso de selec-
ción deben estar en posesión
de las titulaciones de Diplo-
matura/Grado en Informa-
ción y Documentación, Di-
plomatura/Grado en Historia
o equivalentes. Las solicitu-
des deben tramitarse a través
de la página web municipal
(jerez.es). La necesidad es
consecuencia de la inminente
jubilación de la persona que
ocupa esta plaza. 

MUNICIPAL

DECLARACIÓN __Se le va a reconocer
como evento “de excepcional interés”
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Jerez  |

MOVILIDAD El comité de empresa traslada al PSOE detalles sobre la situación del servicio

A.Ceballos
JEREZ | El PSOE de Jerez ha
mantenido una reunión con
los representantes de los tra-
bajadores de los autobuses
urbanos para conocer las
principales reivindicaciones
y necesidades que tiene la
plantilla.  

Entre las cuestiones revela-
das por los trabajadores so-
bre la situación límite que vi-
ve el servicio señalaron que
“de los 48 autobuses con los
que cuenta la flota, tan solo
una veintena está operativa
en dos turnos diarios, lo que
está generando una grave
merma en la calidad del servi-
cio”, subrayó el portavoz so-
cialista, José Antonio Díaz.

Díaz ha insistido en la ne-
cesidad de que la ciudadanía
comprenda y apoye a estos
trabajadores -conductores,
mecánicos y operarios-: “To-
dos debemos mostrar com-
prensión y solidaridad hacia
esta plantilla que, pese a las
adversidades, está compro-
metida con el servicio públi-
co. No son ellos los responsa-
bles de los problemas que
aquejan a la flota de autobu-
ses urbanos de Jerez, sino los
primeros afectados que todos
los días deben trabajar sin
medios y con autobuses que
no reúnen las condiciones
óptimas para el servicio”.

“Nos preocupa profunda-
mente la intranquilidad que

El comité de empresa de los autobuses urbanos se reunió con la dirección local del PSOE. VIVA

De 48 autobuses, sólo
unos 20 están operativos
REUNIÓN___Díaz respalda a los conductores, a quienes considera “los
primeros afectados” PP___Culpa al PSOE de no tener ya autobuses nuevos

■ ■ El Ayuntamiento ha
modificado los horarios de
cuatro líneas para reforzar el
servicio a primera hora de la
mañana. Se trata de las líneas
8, 9, 10 y 15, que suman ahora
un autobús más entre las 6,30
y las 7 de la mañana. 

Modificaciones en
varias líneas

sufre la plantilla ante las me-
didas improvisadas del go-
bierno de Pelayo”, dijo Díaz.

Por su parte, desde el PP
volvieron ayer a culpar al
PSOE de la situación por la
que atraviesa el servicio, en el
sentido de que el recurso pre-
sentado por  los socialistas
por la compra de los 25 auto-
buses frenó el procedimiento.
“Si el PSOE no hubiera actua-
do así, ya tendríamos en Jerez
los nuevos autobuses y no
tendríamos que haber pasado
por esta situación”.

Novedades

■ ■ No se descarta seguir
modificando horarios para dar
un mejor servicio en horas
punta, caso de la entrada o
salida del trabajo, para lo que
se contará con los vehículos
alquilados, que se van a
incorporar progresivamente.

Adaptados a la
demanda

El apunte

ENERGÍA Endesa avanza su inversión

JEREZ | Endesa ha comprometi-
do inversiones por valor de
575.000 euros en la zona rural
de Jerez con el objetivo de
“mejorar la calidad del sumi-
nistro y aumentar la fiabili-
dad de la red”, según han
trasladado sus responsables a
los representantes de Estella
del Marqués, La Barca, Torre-
cera, El Torno, San Isidro,
Guadalcacín y Cuartillos.

Según la compañía, con es-
tas nuevas inversiones, suma-
das a las ya realizadas en 2024
en la red de media tensión “y
la estrecha colaboración” que
se mantiene con las adminis-
traciones públicas se refuerza
el “compromiso” con los veci-
nos de las ELA, que regular-
mente sufren interrupciones
en el suministro. 

En cualquier caso, se re-
cuerda que “la mayor parte”
de estas desconexiones duran
“menos de tres minutos” e im-
plican además la “reconexión
automática, lo que dificulta
enormemente la detección
del origen y causa para su
posterior solución”.

Al mismo tiempo, se advier-

te de que “otra problemática
relevante” con la que se en-
cuentra el servicio es “la satu-
ración de la red de baja ten-
sión” que se observa en algu-
nas ELA “provocada por los
enganches ilegales, ya sea
por fraude como el que se da
para el cultivo de plantacio-
nes ‘indoor’ de marihuana”.

Dada la tipología de estas
incidencias, desde Endesa ya
se han iniciado acciones para
minimizar su impacto en el
corto plazo y se han planifica-
do medidas que conllevan
obras de mayor envergadura y
tiempo de ejecución. Hasta la
fecha, se han realizado revi-
siones exhaustivas de las re-
des de media tensión de enti-
dades como Torrecera, El Tor-
no, San Isidro o La Barca; y de
la red de baja tensión en otras
como Guadalcacín.

A corto plazo, se va a priori-
zar la revisión exhaustiva de
la red de media tensión, inclu-
yendo medios aéreos como
dron y helicóptero, así como
equipos portátiles para locali-
zar posibles puntos donde se
originan las incidencias.

575.000 euros
para evitar
cortes de luz
en la zona rural
OBJETIVO___Las labores servirán para 

ejorar la calidad del suministro y 
aumentar la fiabilidad de la red
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DIPUTACIÓN Los presidentes de la Diputación de Jaén y la Junta se reunirán tras meses de espera y tres solicitudes formales

Francisco Reyes y Juanma Moreno 
se reunirán el próximo 25 de julio

Esperanza Calzado
JAÉN | El presidente de la Dipu-
tación Provincial de Jaén,
Francisco Reyes, ha anuncia-
do este miércoles que final-
mente mantendrá una reu-
nión con el presidente de la
Junta de Andalucía, Juanma
Moreno, el próximo 25 de ju-
lio a la una de la tarde. El en-
cuentro se celebrará tras tres
peticiones formales realiza-
das en noviembre, febrero y
mayo, según ha explicado el
propio Reyes en la rueda de
prensa de balance de gestión
al cumplirse el ecuador del
actual mandato.

“Más arriba de Marmolejo
también hay Andalucía", le
dirá Francisco Reyes a Juan-
ma Moreno, quien ha adelan-
tado que en esta esperada
reunión planteará al presi-
dente andaluz demandas cla-
ve para el desarrollo de la pro-
vincia, como el respaldo eco-
nómico a proyectos estratégi-
cos como el Cetedex, igual
que lo ha hecho con el Plan
Colce para Córdoba. 

Juanma Moreno y Francisco Reyes en una reunión anterior. VIVA JAÉN

MITAD DE MANDATO___El presidente de la Diputación ha hecho balance de los dos primeros
años de mandato, destacando el aumento del 23% en políticas sociales desde el año 2023

la colaboración con el Gobier-
no central en grandes iniciati-
vas como la conexión ferro-
viaria, el plan de infraestruc-
turas hidráulicas y la futura
academia de la Guardia Civil
de Úbeda, además del Cete-
dex.

Francisco Reyes ha defen-
dido que “lo hemos hecho
muy bien, aunque hay mar-
gen de mejora”, y ha respon-
dido a las críticas del Partido
Popular asegurando que la
Diputación Provincial de Jaén
“atiende a todos los ayunta-
mientos sin distinción de co-
lor político”.

Como herramientas funda-
mentales para la planifica-
ción del futuro provincial, el
presidente de Diputaciónha
citado el Consejo Económico
y Social de la Provincia y el
Plan Estratégico de Jaén, “ho-
jas de ruta imprescindibles
para el desarrollo equilibrado
del territorio”.

Reyes subraya que la insti-
tución sigue siendo la que
más invierte por habitante en

Andalucía (518,79 euros
frente a la media de 290) y
valora el aumento del 33%
en la financiación estatal a
los gobiernos locales desde
2018.

Francisco Reyes pone en
valor proyectos estratégicos
como la captación de fondos
europeos, con 41 proyectos
por más de 59 millones, que
han impulsado el turismo
provincial, batiendo récords
de visitantes y pernoctacio-
nes en 2024.

Plan Accede
En el ámbito económico,
destacó la apuesta por el
Plan Accede para carreteras
(23 millones en dos años), la
estrategia “Jaén por Indus-
tria” con más de 200 empre-
sas adheridas, y el Plan de
Empleo y Empresa dotado
con 35 millones. 

Francisco Reyes mencio-
nó además la gestión de Ge-
olit y Ferias Jaén, el respaldo
al sector agroalimentario a
través de “Degusta Jaén”, y
el impulso al aceite de oliva
con iniciativas como “Jaén
Selección”.

Finalmente, el presidente
de la administración provin-
cial  repasó acciones en ma-
teria social, cultural y digi-
tal, como mejoras en centros
asistenciales, planes de
igualdad, programas para
mayores y jóvenes, apoyo a
los municipios, digitaliza-
ción administrativa y pro-
yectos culturales y deporti-
vos en toda la provincia.

El encuentro entre ambos
plíticos, llega, además, en un
momento de tensión con la
Universidad de Jaén por la ne-
gativa a la implantación del
Grado de Ingeniería Biomédi-
ca.

Durante su comparecen-
cia, el presidente de la Dipu-
tación Provincial de Jaén ha
hecho balance de los dos pri-
meros años de mandato,
destacando el aumento del
23% en políticas sociales

desde 2023, la inversión de
55 millones en cooperación
municipal, y el papel clave
de la institución provincial
en la lucha por la igualdad
territorial. 

También ha reivindicado

POLÍTICA Acusa al PSOE y a Jaén Merece Más de incumplir los 14 puntos del pacto y de gobernar al servicio de Pedro Sánchez, no de los jiennenses

ESPERANZA CALZADO | El Grupo
Popular del Ayuntamiento de
Jaén ha hecho un duro balan-
ce del primer semestre de go-
bierno de la coalición forma-
da por el PSOE y Jaén Merece
Más, tras la moción de censu-
ra que desbancó al PP del po-
der. Según ha denunciado el
portavoz popular, Agustín
González, el pacto de 14 pun-
tos que sirvió de base para es-
te cambio de gobierno se ha
convertido en “14 mentiras”
por los constantes incumpli-
mientos de los compromisos
asumidos.

Durante su comparecencia,
González ha insistido en que
el origen de la moción fue
“fraudulento”, recordando
que su principal impulsor,

Santos Cerdán, entonces se-
cretario de organización del
PSOE, se encuentra actual-
mente en prisión por su pre-
sunta implicación en una red
delictiva. Según el PP, esta
operación fue “apadrinada”
por el presidente del Gobier-
no, Pedro Sánchez, y carece
de legitimidad democrática al
estar, a juicio de los popula-
res, “manchada por la co-
rrupción”. El portavoz ha se-
ñalado también a otros acto-
res de este proceso, como el
diputado socialista por Jaén,
Juan Francisco Serrano.

El PP arremetió especial-
mente contra el alcalde, Julio
Millán, al que acusan de ac-
tuar al dictado de Pedro Sán-
chez, alejándose de las priori-

dades de los jiennenses. Des-
granó la situación actual de
cada uno de los compromisos
adquiridos en el acuerdo de
Gobierno y aseguró que nin-
guno de los compromisos ha
sido cumplido, y que las me-
didas anunciadas han resul-
tado ser, en su mayoría, “me-
ras maniobras propagandísti-
cas sin base ni presupuesto”.
Ejemplos de ello son el plan
de reestructuración de la deu-
da municipal, que según el
PP no ha aliviado las cuentas
del Ayuntamiento, y el anun-
cio de presupuestos munici-
pales para el primer trimestre
de 2025, aún inexistentes.

Otros proyectos clave como
la estación intermodal, la ce-
sión de suelo para el archivo

histórico provincial, la mejo-
ra de la conexión ferroviaria o
el desarrollo industrial vincu-

El PP califica de “fraude político” la
gestión local tras la moción de censura

materia eléctrica, hidráulica
y de seguridad, como de-
muestra la falta de avances en
la nueva comisaría de la Poli-
cía Nacional. En cuanto al
Fondo de Inversiones de Jaén,
el llamado FIJA, el PP asegura
que no ha recibido dotación
presupuestaria y que no se ha
materializado ninguna inver-
sión derivada del mismo.

Finalmente, la comisión de
seguimiento del pacto de go-
bierno, que debía velar por el
cumplimiento de los compro-
misos, ha sido convocada una
única vez. Para González, es-
to refleja que el propio equipo
de gobierno es consciente de
su “fracaso” y ha optado por
evitar el control y la rendición
de cuentas. Concluye que la
única constante en este me-
dio año de gestión ha sido “la
mentira”, y que el gobierno
actual no ha traído avances
reales para la ciudad, sino un
retroceso marcado por pro-
mesas incumplidas y subor-
dinación a intereses ajenos a
Jaén.

lado al Cetedex han sufrido,
según González, retrocesos o
han quedado completamente
en el aire. En el caso de la es-
tación intermodal, la forma-
ción conservadora ha recor-
dado que primero se descartó
el soterramiento y ahora se ha
renunciado también a su
construcción junto a la esta-
ción actual, algo que califica-
ron de “claudicación total”
por parte de Jaén Merece Más.

El PP también denunció la
parálisis de infraestructuras
clave como la A-32, que según
González solo ha sido men-
cionada en los informes de la
UCO relacionados con la pre-
sunta trama de corrupción de
Santos Cerdán, así como la
ausencia de inversiones en

Agustín González. PP



IMEFE Se celebrará del 18 al 22 de agosto OLIVAR La cosecha podría ser igual o inferior a la del año pasado EDUCACIÓN

Jaén  |

ESPERANZA CALZADO | Las expec-
tativas para la próxima cam-
paña de aceite de oliva en
Jaén, la provincia líder en
producción olivarera, se pre-
sentan a la baja. La Coordina-
dora de Organizaciones de
Agricultores y Ganaderos
(COAG) Andalucía advierte de
un descenso generalizado en
el rendimiento del olivar, con-
dicionado por varios factores
clave: la vecería, las altas
temperaturas primaverales y
la fuerte incidencia de plagas
como el prays y el algodonci-
llo.

En una valoración realiza-
da a pie de campo, los olivare-
ros jiennenses trasladan un
panorama poco alentador. En
zonas como la Sierra Sur, que
incluye municipios como Al-
calá la Real y Alcaudete, se
estima una reducción de has-
ta el 30% en la producción.
En Mancha Real, la previsión
es aún más severa, alcanzan-
do apenas un 60% respecto al
año anterior, debido princi-
palmente a una floración irre-
gular y los estragos del prays.

En otras comarcas clave co-
mo La Loma, Torreperogil y
Villacarrillo, las mermas osci-
lan entre el 30% y el 40%. La
situación se agrava en áreas
de secano como Andújar,
donde el mal cuaje ha sido es-
pecialmente perjudicial.

Mientras tanto, en zonas más
húmedas, el repilo ha debili-
tado considerablemente los
olivos, afectando su vigor y
potencial productivo.

Aunque aún faltan meses
clave —especialmente el oto-
ño, determinante para la ma-
duración del fruto—, el balan-
ce actual apunta a que la co-
secha en Jaén podría igualar o
incluso quedarse por debajo
de la del pasado año, ya de
por sí limitada.

COAG Andalucía subraya la
importancia de las lluvias
otoñales para mejorar la si-
tuación y alerta sobre el im-
pacto de esta merma en el en-
lace de campaña: las salidas

de aceite siguen siendo eleva-
das, lo que augura una dispo-
nibilidad más ajustada y po-
sibles tensiones en los pre-
cios de cara a la próxima tem-
porada.

Mientras tanto, según los
últimos datos del sistema Po-
olred a los que ha tenido acce-
so ASAJA-Jaén, del 30 de ju-
nio al 6 de julio, los precios en
origen de esta grasa saluda-
ble repuntaron. Así, se cerra-
ron operaciones de virgen ex-
tra a  3,639 euros/tonelada; el
virgen de 3,097 y el lampante
de 2,957. Con respecto a las
operaciones, se registraron
118, con la salida de 9,285 to-
neladas.

La vecería, el calor y 
las plagas lastran las
previsiones de cosecha

El IES El Valle
se convertirá
en un nuevo
CPIFP 
ESPERANZA CALZADO | El Consejo
de Gobierno andaluz ha apro-
bado la creación de un nuevo
Centro Público Integrado de
Formación Profesional
(CPIFP) en Jaén, que comen-
zará a funcionar en el curso
2025-2026. Este nuevo centro
educativo se implantará a
partir de la transformación
del actual IES El Valle, ubica-
do en la capital, con el objeti-
vo de reforzar la oferta forma-
tiva y adaptarla a las necesi-
dades del mercado laboral en
la provincia.

El futuro CPIFP ofrecerá ci-
clos formativos de siete fami-
lias profesionales: Hostelería
y Turismo, Industria Alimen-
taria, Fabricación Mecánica,
Instalaciones y Manteni-
miento, Energía y Agua,
Transporte y Mantenimiento
de Vehículos, y Seguridad y
Medio Ambiente. La especia-
lización responde a sectores
estratégicos para el desarro-
llo económico de la provin-
cia, muchos de ellos con alta
empleabilidad.

Esta transformación se en-
marca dentro de una estrate-
gia más amplia de la Conseje-
ría de Desarrollo Educativo y
Formación Profesional, que
busca modernizar la red de
centros públicos en Andalu-
cía. Actualmente, la comuni-
dad cuenta con unos 4.500
colegios e institutos que dan
servicio a más de 1,3 millones
de estudiantes.

La actualización de la red
educativa andaluza, aproba-
da mediante decreto, incluye
también la creación de otros
cuatro centros públicos en Al-
mería, Sevilla y Cádiz. 

REDACCIÓN | El concejal de Inno-
vación y del Instituto Munici-
pal de Empleo y Formación
Empresarial (Imefe), Luis
García Millán, ha presentado
‘Tecnotribu’, una innovadora
experiencia educativa dirigi-
da a jóvenes de entre 9 y 17
años, que se celebrará del 18
al 22 de agosto en el edificio
Emplaza de la capital.

Organizada por la Conseje-
ría de Inclusión Social, Juven-
tud y Familias, con la colabo-
ración del Ayuntamiento de
Jaén y financiación europea,
‘Tecnotribu’ ofrecerá talleres
prácticos centrados en robóti-
ca, tecnología, ciencia, video-
juegos e inteligencia artifi-
cial. “Ponemos la alfombra
roja al futuro con este progra-
ma que despierta vocaciones
en un sector con gran emplea-
bilidad y enormes perspecti-
vas de futuro”, ha afirmado
García Millán.

La formación se apoyará en
la plataforma educativa CO-

DI, del Ministerio de Juventud
e Infancia, que garantiza con-
tenidos de calidad, certifica-
ción oficial y una metodolo-
gía que combina aprendizaje,
experimentación y diversión.
“Los jóvenes desarrollan
competencias digitales clave
para su presente y su futuro,
todo a través de actividades
prácticas, creativas y en equi-
po”, ha añadido Luis García
Millán.

Rocío Sánchez, responsa-
ble del proyecto, ha invitado a
las familias a inscribir a sus
hijos e hijas: “Es una pro-
puesta en la que se combina
educación, innovación y di-
versión. Aquí se pondrá en
práctica todo lo aprendido en
un entorno dinámico y cola-
borativo”. Además, ha agra-
decido al Ayuntamiento de
Jaén y al Imefe la cesión del
edificio Emplaza, “cuyas ins-
talaciones están perfecta-
mente preparadas para esta
actividad”.

Una experiencia
educativa gratuita
para jóvenes con
robótica, ciencia e IA
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Paisaje de olivar de Sierra Mágina. EUROPA PRESS

Presentación del programa. AYUNTAMIENTO
COAG___ Advierte del estado del cultivo en zonas clave de
la provincia como Mancha Real, La Loma o Andújar

SANIDAD El PSOE alerta del “derrumbe total” en el Hospital de Jaén tras “dimitir en bloque” la dirección de Enfermería

ESPERANZA CALZADO | La sanidad
pública en la provincia de
Jaén vuelve a tambalearse
tras la dimisión en bloque de
la Dirección de Enfermería
del Hospital Universitario de
Jaén. 

El equipo directivo, com-
puesto por el director del área
y tres subdirectores, ha pre-
sentado su renuncia, según
indica el PSOE.

El parlamentario socialista
por Jaén, Víctor Torres, ha ca-
lificado la situación como
“una muestra más del des-
control absoluto” que, según
afirma, caracteriza la gestión
sanitaria del Gobierno anda-
luz presidido por Juanma Mo-
reno (PP). 

“No hablamos solo de re-
cortes o listas de espera inter-
minables; hablamos también

“Dimisión en bloque” de la dirección de
Enfermería del Hospital Universitario

centro sanitario se asegura
que trabaja “para mejorar la
temperatura del aire" en es-
tos espacios. 

Según ha informado este
miércoles en una nota el sin-
dicato, se han alcanzado
“hasta 28 grados centígrados,
una cifra muy superior a la re-
comendada para este tipo de
espacios asistenciales”.

Por su parte, desde el Hos-
pital Universitario de Jaén se
ha apuntado que dispone de
sistemas de refrigeración en
todos sus centros para clima-
tizar tanto consultas, como
áreas de quirófanos o plantas
de hospitalización.

de una alarmante fuga de pro-
fesionales y de responsables
que no pueden continuar ba-
jo estas condiciones”, ha de-
nunciado Víctor Torres, su-
brayando que esta dimisión
se suma a una larga cadena
de ceses y salidas en los últi-
mos años.

El socialista ha recordado
que bajo el actual mandato ya
han pasado cinco gerentes

distintos por el Complejo
Hospitalario de Jaén, además
de múltiples dimisiones en el
Distrito Sanitario Jaén-Jaén
Sur, el Hospital de Linares y
centros de salud como los de
Martos y Alcalá la Real.

Por otro lado, el Sindicato
de Enfermería (Satse) ha de-
nunciado las altas tempera-
turas que los quirófanos de
ginecología del Hospital Ma-

terno-Infantil de Jaén “debi-
do al mal funcionamiento de
los sistemas de climatiza-
ción”; mientras que desde el

Hospital Universitario de Jaén.



HUELVA
DOÑANA Afirma que publicará las bases de sus ayudas  si el Gobierno no lo hace este mes, tras dar por “r to” el Pacto los regantes

El consejero de Agricultura, Ramón Fernández-Pacheco, este miércoles antes los medios. EP

R. V.
HUELVA | El Gobierno andaluz se
plantea publicar en solitario
las bases de sus ayudas para
los agricultores al norte de la
Corona Forestal del Parque de
Doñana, contempladas en el
Pacto de Doñana para desin-
centivar la producción agrícola
en esos terrenos colindantes
con el Parque, que suscribió
con el Gobierno en noviembre
de 2023, si la Administración
del Estado no publica las suyas
previstas para los agricultores
este mes de julio.

“Si las bases no salen en ju-
lio, la Junta de Andalucía saca-
rá las suyas”, ha dicho el conse-
jero de Agricultura, Pesca,
Agua y Desarrollo Rural, Ra-
món Fernández-Pacheco, para
anunciar este miércoles este
paso en la rueda de prensa pos-
terior a la reunión del Consejo
de Gobierno.

“Si el Ministerio sigue dila-
tando este trámite, no nos que-
dará más remedio para cumplir
la palabra”, ha proseguido ex-
plicando sobre el paso que da-
ría la Junta, quien ha apuntado
este escenario justo un día des-
pués de que la Plataforma en
Defensa de los Regadíos del
Condado de Huelva declarara
el martes “roto” ese Pacto de
Doñana ante los “reiterados in-

ayuntamientos de la Comarca
del Condado por cuanto ha es-
grimido que el origen de las
medidas que pactaron ambas
administraciones era respon-
der a los problemas de los agri-
cultores titulares de explota-
ciones en el entorno de Doña-
na no reconocidas como de re-
gadíos por estar enclavadas en
suelos declarados de naturale-
za forestal.

“Siempre pensamos que ha-
bía que empezar por los agri-
cultores”, ha dicho en este sen-
tido.

El consejero de Agricultura

ha explicado que este miérco-
les el Gobierno andaluz tenía
previsto reunirse con la Plata-
forma en el marco del Pleno del
Parlamento.

Además,  ha dicho entender
“el enfado, la desconfianza” de
los agricultores al ver que “los
pagos a los ayuntamientos se
están realizando de manera
puntual y ellos siguen sin tener
las bases para concurrir a las
ayudas”.

“No son los ayuntamientos
los que provocaron el conflic-
to”, ha apuntado el consejero,
quien ha defendido que en el

caso de la Junta de Andalucía
“todos los compromisos los es-
tá llevando a cabo”, antes de re-
cordar “el compromiso del Mi-
nisterio de tener las bases pu-
blicadas en julio”.

Con todo, pese a esa iniciati-
va de publicar sus ayudas con
independencia del calendario
que siga el Gobierno, Fernán-
dez-Pacheco ha proclamado
que “el Pacto de Doñana es la
mejor solución para los agri-
cultores y Doñana”, aun cuan-
do ha reconocido que se trató
de “un acuerdo que no fue para
nada fácil”, además de elogiar
su proporcionalidad por cuan-
to, a su juicio, “salvaguardaba
los valores ecológicos del Par-
que” y de igual de forma “se da-
ba prioridad a las personas que
motivaron que el pacto tuviera
lugar”, en referencia a los agri-
cultores. “Era una buena solu-
ción y lo vamos a seguir defen-
diendo”, se ha reafirmado en
este sentido.

Mientras, el Gobierno ha da-
do nueva información este
miércoles sobre el Pacto de Do-
ñana pero no precisamente so-
bre las ayudas a los agriculto-
res, sino sobre las ayudas a los
ayuntamientos.

Así, el Ministerio para la
Transición Ecológica y el Reto
Demográfico (Miteco) ha infor-

La Junta presiona al Gobierno
con las ayudas a los agricultores
CONSEJERO___“Si las bases no
salen en julio, la Junta de
Andalucía sacará las suyas”

COMPRENSIÓN___Entiende “el
enfado” y critica que salieran
antes las ayudas a consistorios

GOBIERNO___Transfiere el
segundo pago de 35 millones
de euros a los ayuntamientos

cumplimientos” que atribuyó
al Gobierno sobre la convocato-
ria de sus ayudas, además de
pedir que se reactive la ley de
regadíos.

“Siempre hemos entendido
que era mejor esperar a que sa-
lieran las del Ministerio, puesto
que las de la Junta son un com-
plemento a ella”, ha dicho para
explicar que la Junta supedita-
ra su calendario al del Estado.

Fernández-Pacheco ha vuel-
to a expresar su desconcierto
por el hecho de que el Gobier-
no publicara en primer lugar
las ayudas destinadas a los

PUNTA UMBRÍA Esgrime que paga anualmente un canon al Ayuntamiento y que la Junta también dio luz verde a la concesión

El Chiringuito Casa Diego defiende su
legalidad y asegura que tiene concesión
Virginia González
HUELVA | El Chiringuito Casa
Diego Canaleta ha salido al
paso del polémico auto judi-
cial que ha provocado se clau-
sura y ha puesto sobre la lupa
a todos los chiringuitos de
Punta Umbría. 

La propiedad del estableci-
miento ha remitido un comu-
nicado a los medios de comu-
nicación en el que defiende

su legalidad y asegura que
tiene concesión.

“Frente a las informaciones
publicadas, se quiere dejar
constancia de que la activi-
dad del establecimiento Chi-
ringuito Casa Diego Canaleta
no es en absoluto una activi-
dad clandestina, sino que se
trata de un actividad para la
que se otorgó por el Ayunta-
miento de Punta Umbría con-

cesión para la explotación del
establecimiento en 2016 por
un periodo de vigencia de
diez años, prorrogable a cinco
más”, afirma la propiedad en
el comunicado difundido.

Y es que en el auto del juz-
gado de Instrucción 4 de
Huelva se asegura que el chi-
ringuito de La Canaleta no tie-
ne concesión ni licencia y que
desde el Ayuntamiento habrí-

an hecho la vista gorda. Una
situación por la que se senta-
rán en el banquillo, en cali-
dad de investigados, el pro-
pietario de Casa Diego (por
un presunto delito contra el
medio ambiente, por el cons-
tante ruido que motivó las de-
nuncias vecinales) y el actual
primer edil y la exalcaldesa
de Punta Umbría, por un po-
sible delito de prevaricación

administrativa.
Pero desde el estableci-

miento niegan tal ilegalidad y
su comunicado explican que
“la concesión se otorgó previa
tramitación del correspon-
diente procedimiento de con-
tratación 2016/0049, por Re-
solución de la Alcaldía del
Ayuntamiento de Punta Um-
bría de 7 de noviembre de
2016 para la explotación del
establecimiento de hostelería
en la zona marítimo terrestre
(lote 2) por un canon anual de
7.800 euros”.

Asimismo, el comunicado
indica que “se dictó resolu-
ción de la Delegación Territo-

rial de Agricultura, Pesca y
Medio Ambiente en Huelva
(expediente nº
CNC02/14/HU70010), por la
que la Junta de Andalucía
acuerda igualmente adjudicar
la concesión al proyecto pre-
sentado para el chiringuito”. 

Desde entonces, afirma la
propiedad, “la actividad se
ha venido desarrollando con
normalidad y se ha venido
abonando anualmente el ca-
non concesional, incluso en
2020 la propia Junta de Anda-
lucía concedió un autoriza-
ción para la retirada de arena
a fin de hacer viable la activi-
dad del establecimiento”.

18 JUEVES, 10 DE JULIO DE 2025 viva

mado de que ha transferido ya
el segundo pago de 35 millones
de euros de las subvenciones
directas a los municipios del
entorno de Doñana. 

Estas subvenciones finan-
ciarán 70 proyectos hasta 2028
en los catorce ayuntamientos
del área de influencia socioeco-
nómica del espacio protegido
en las provincias de Huelva, Se-
villa y Cádiz, con una dotación
presupuestaria de 70 millones
de euros.

La vicepresidenta tercera y
ministra para la Transición
Ecológica y Reto Demográfico,
Sara Aagesen, ha afirmado en
una nota de prensa sobre estas
iniciativas locales que “he te-
nido la oportunidad de cono-
cer personalmente, de la mano
de los alcaldes, cada uno de los
proyectos. He visto personal-
mente esa ilusión en cada uno
de ellos y ellas, que ven en esta
inversión una gran oportuni-
dad para transformar sus pue-
blos”. 

Según Aagesen, “queremos
demostrar que una Doñana re-
cuperada medioambiental-
mente, no sólo es compatible,
sino que es indispensable para
la prosperidad y el desarrollo
de toda la comarca. Cuidar Do-
ñana es cuidar del futuro de to-
dos”.

Los proyectos municipales
financiados favorecerán la in-
novación, el empleo y el em-
prendimiento, y la diversifica-
ción económica en los ámbitos
de la economía circular, el ci-
clo del agua, la eficiencia ener-
gética, la movilidad sosteni-
ble, la renaturalización y la
creación de infraestructuras
que permitan el desarrollo sos-
tenible del territorio. Además,
deben asegurar que no se afec-
ta negativamente a las condi-
ciones medioambientales de la
zona y garantizar hasta cinco
años de uso manteniendo los
fines descritos en los acuerdos
suscritos bilateralmente con
cada entidad local.



Huelva  |

CAPITAL Por “contaminación visual” BARRIOS Se han reurbanizado 17.000 metros cuadrados CONCURSO

Visita de la alcaldesa al barrio de Nuevo Molino para supervisar las obras de reurbanización. VH

HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda, y el tenien-
te alcalde de Urbanismo y Me-
dioambiente del Ayunta-
miento de Huelva, Felipe
Arias, han visitado este miér-
coles Nuevo Molino para su-
pervisar las obras de reurba-
nización terminadas en la pri-
mera mitad del barrio, para
las que se han destinado más
de un millón de euros. 

Miranda ha señalado que
se trata de “una actuación
muy complicada, que llevaba
años paralizada y ha sido
muy difícil sacar adelante”,
que ha supuesto “la recons-
trucción de 17.000 metros
cuadrados de acerados, con
sus accesos a los portales, re-
habilitación de rampas y es-
caleras, así como muchísimas

actuaciones pequeñas y de
infraestructura en un barrio
habitado”.

El proyecto ha supuesto la
completa reconstrucción de
los acerados de todo un barrio
afectado por problemas de
asiento del terreno que han
provocado importantes des-
niveles entre el viario y los ac-
cesos a los edificios, comple-
tando toda la zona que bor-
dea los cinco bloques del sec-
tor Norte de la barriada, for-
malizado por los viarios prin-
cipales de calle Punta Um-
bría, avenida de la Unión Eu-
ropea y avenida Costa de la
Luz.

La vicepresidenta de la aso-
ciación de vecinos, Diana Ál-
varez, ha agradecido la “aten-
ción” a un barrio en el que se

han sentido “muy abandona-
dos por el Ayuntamiento du-
rante muchos años” y que
“por fin ahora nos están escu-
chando, con la conclusión
por fin de estas obras tan ne-
cesarias”, con la clausura del
aparcamiento “que tantos
problemas de inseguridad ha
traído y con las iniciativas pa-
ra buscar soluciones a la falta
de espacios para el estaciona-
miento de vehículos”.

En este sentido, Arias ha
apuntado que “ya está abierto
el expediente para sacar a lici-
tación la concesión de un so-
lar público, junto al Hospital
Quirón, para el uso de aparca-
mientos que una cooperativa
de vecinos del barrio preten-
de gestionar concursando en
la licitación pública”.

El Consistorio invierte más de un
millón de euros en Nuevo Molino

Caracterizarse
como en los
años 20 en
Huelva tiene
premio

HUELVA | La alcaldesa de Huel-
va, Pilar Miranda; y el presi-
dente de la Fundación Caja
Rural del Sur, José Luis Gar-
cía-Palacios, en presencia de
la concejal de Turismo, Co-
mercio y Juventud, Pastora
Giménez; y el concejal de Pre-
sidencia y Relaciones Institu-
cionales, Alfonso Castro, han
firmado este miércoles un
convenio de colaboración pa-
ra la celebración de la II Feria
del Legado Británico, que ten-
drá lugar entre el 22 y el 28 del
próximo mes septiembre y
han presentado, además, el I
Concurso de Caracterización
de los años 20. 

Así, la alcaldesa ha trasla-
dado que, con el objetivo de
consolidar esta cita en la
agenda cultural onubense, “y
superar las expectativas ge-
neradas tras el éxito de la pri-
mera edición”, se está dise-
ñando una programación
“cargada de actividades” que
se desvelarán “próximamen-
te” y entre las que destaca el
concurso de caracterización,
organizado “gracias al respal-
do de la Fundación Caja Ru-
ral”.

En este sentido, Miranda
ha explicado que “el 27 de
septiembre el Barrio Obrero
se convertirá en una pasarela
de la moda de los años 20 a la
que están invitados a partici-
par todos los onubenses, para
que entre todos rindan home-
naje al legado británico, tan
importante para Huelva de
cara a la cultura y al turismo
de la capital”.

R. V.
HUELVA | La Comisión Provincial
de Patrimonio de la Junta de
Andalucía ha rechazado el pro-
yecto presentado por el Ayun-
tamiento de Huelva para llevar
a cabo la reconstrucción del
histórico templete del siglo
XIX, que iría situado en el inte-
rior de la plaza de La Merced, al
considerar que supone un ele-
mento de “contaminación vi-
sual” con respecto al monu-
mento -la Catedral y el edificio
de la Universidad de Huelva-.  

Así lo recoge el último infor-
me emitido por la comisión,
consultado por Europa Press,
que señala que “efectivamente
se produce esa contaminación
visual, cierto es que de modo
moderado, pero muy evidente,
puesto que el elemento tiene
una escala relevante”, al tiem-
po que apunta que esta conta-
minación visual “no beneficia
ni la contemplación del BIC
desde todas sus perspectivas,
ni el uso de la plaza”, así como
considera que el templete “se
corresponde poco con el estilo
actual de la plaza, y debió, en
su caso, ser valorado con el
proyecto inicial”.

Ante ello, el Ayuntamiento
presentó alegaciones para de-

fender el proyecto, señalando
que los espacios públicos “no
permanecen inalterados en el
tiempo” y que la puesta en va-
lor de este templete “responde
a los deseos de los ciudadanos,
en muchos de ellos, por el ca-
rácter simbólico y sentimental
que éstos interiorizan”.

Asimismo, apuntó que “una
de estas intervenciones dotó ya
a la plaza de un templete” -el
que se encuentra actualmente
en el porche- y que el pliego de
prescripciones técnicas trami-
tado para la redacción del pro-
yecto de Remodelación de la
plaza de La Merced “ya incluía
en el apartado de Instrucciones
Específicas de Ordenación, la
posibilidad de integrar edifica-
ciones de carácter lúdico y or-
namental”.

De otro lado, el Consistorio
remarcó, con respecto a la con-
taminación visual o percepti-
va, que el templete que se pre-
tende implantar “en ningún
momento degrada los valores
del bien inmueble de la cate-
dral y convento de la Merced,
ya que se trata de un elemento
diáfano de reducida escala”.

Tras las alegaciones, la Co-
misión ha ratificado su postura
desfavorable.

Patrimonio
rechaza la
reconstrucción
del templete
de La Merced
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Djokovic
desinfla a
Cobolli con
susto final

TENIS Wimbledon

LONDRES. EFE | El serbio Novak
Djokovic se clasificó para sus
decimocuartas semifinales
de Wimbledon al vencer este
miércoles a un meritorio Fla-
vio Cobolli por 6-7 (6), 6-2, 7-5
y 6-4 con susto final, por una
inoportuna caída cuando te-
nía punto de partido.

No necesitó su mejor ver-
sión el de Belgrado, que de
hecho fue al ralentí durante
muchos minutos y volvió a
coquetear con los problemas
al perder el primer set ante el
italiano, como ya hizo contra
el australiano Alex de Miñaur
en octavos de final.

Pese a tener saque para ce-
rrarlo por 6-3, el de Belgrado
lo regaló en blanco y luego
completó un tie break irregu-
lar, culminado por una subi-
da a la red inoportuna, y se
puso en la necesidad de re-
montar a un tenista que esta-
ba ante la oportunidad de su
vida para estar por primera
vez entre los cuatro mejores
de un Grand Slam.

El italiano Jannik Sinner,
por su parte, se olvidó del do-
lor en el codo derecho, elimi-
nó al estadounidense Ben
Shelton por la vía rápida (7-6
(2), 6-4 y 6-4) y se clasificó pa-
ra las segundas semifinales
en Wimbledon de su carrera.

Sinner se enfrentará en se-
mifinales al serbio Novak
Djokovic.

Con estas semifinales ya
ha mejorado su resultado de
2024 y suma 400 puntos que
le alejan aún más de Alcaraz,
que no puede sumar nada
aquí porque el año pasado
ganó el título.

CAEN (FRANCIA). EFE | El belga
Remco Evenepoel (Soudal
Quick Step) demostró su con-
dición de campeón del mun-
do y olímpico de la modali-
dad con una exhibición en la
contrarreloj de 33 km disputa-
da en Caen, en una jornada
consideraba clave en la que
Tadej Pogacar (UAE), segun-
do clasificado, pasó al mando

de la general alejando en más
de un minuto a su rival direc-
to, el danés Jonas Vinge-
gaard.

Evenepoel (Aalst, 25 años)
era el claro favorito y cumplió
el pronóstico y se llevó la cro-
no con solvencia, rodando a
una media de 54 km/h y má-
xima de 76 en un circuito de
fuerza, nada técnico, donde

impuso una potencia que le
diferenció de sus rivales.

La estrella belga no pudo,
sin embargo, enjugar los 58
segundos que tenía de des-
ventaja con Pogacar, solo le
pudo dar un mordisco de 16,
pero se puso segundo en la
general a 42. Fueron los dos
triunfadores de la jornada.

Ambos terminaron con la

Evenepoel vuela en la crono
y Pogacar, en la general

CICLISMO Tour de Francia

MADRID. EFE | El exentrenador
italiano del Real Madrid Carlo
Ancelotti ha sido condenado
a un año de prisión por un de-
lito contra la Hacienda Públi-
ca relacionado con el ejercicio
fiscal de 2014, mientras que
ha sido absuelto de otro igual
relativo a 2015. La Audiencia
Provincial de Madrid le con-
dena, en relación al fraude de
2014, también a una multa de
386.361,93 euros y a la pérdida

de la posibilidad de obtener
ayudas o subvenciones públi-
cas y del derecho a gozar de
los beneficios o incentivos fis-
cales o de la Seguridad Social
durante tres años. En caso de
ser condenado, solicitó que se
le aplicara las circunstancias
atenuantes de reparación del
daño, al haber saldado la deu-
da con fecha de diciembre de
2021, y de dilaciones indebi-
das.

Ancelotti, condenado
a un año de cárcel

FÚTBOL Tribunales

resistencia de Van der Poel,
lejos del nivel de sus rivales y
que cedió 1.46 minutos. El po-
dio de la crono lo completó el
italiano Affini a 33 segundos.
Dentro del top ten, doble re-
presentación española, con
Iván Romeo séptimo a 1.02
minutos y Pablo Castrillo dé-
cimo a 1.18.

El gran batacazo se lo pegó
el danés Jonas Vingegaard
(Visma), clasificado en el
puesto 13 a 1.21 de Evenepoel
y 1.06 de Pogacar, una brecha
que lo aleja en la general a
una distancia ya preocupan-
te, cuarto a 1.13, y con imagen
débil.

DEPORTES |

Carlos Alcaraz, durante su participación en el Torneo de Wimbledon estos días. EFE/ ARCHIVO

MURCIA. EFE | Carlos Alcaraz es
el primer tenista clasificado
para las Nitto ATP Finals con
los 7.040 puntos que lleva su-
mados por sus resultados en
este 2025, que son 2.640 más
de los acumulados por el ita-
liano Jannik Sinner, segundo
en esa carrera anual, y 3.760
más de los del alemán Ale-
xander Zverev, tercero.

El serbio Novak Djokovic,
el británico Jack Draper, el
italiano Lorenzo Musetti y los
estadounidenses Taylor Fritz
y Ben Shelton completarían,
por ese orden, la lista de ocho
jugadores que acudirían a Tu-
rín para disputar la Copa de
Maestros del 9 al 16 de no-
viembre.

El joven tenista murciano,
de 22 años y que ocupa el se-
gundo puesto en el ranking

ATP -en esa otra clasifica-
ción, que arrastra los resulta-
dos del curso anterior, apare-
ce por detrás de Sinner-, ya
está en las semifinales de
Wimbledon, tercer Grand
Slam de la temporada, ronda
en la que se medirá este vier-
nes a Fritz, quinto jugador del
mundo.

Así será después de que el
pupilo de Juan Carlos Ferrero
y Samuel López venciera en
los cuartos de final al inglés
Cameron Norrie por 6-2, 6-3 y
6-3 en apenas 1 hora y 38 mi-
nutos.

Fritz, de 27 años, se cruzará
en el camino de Alcaraz por
tercera vez y en las dos ante-
riores se impuso el de El Pal-
mar por 6-4 y 6-2 en los cuar-
tos de final del Masters 1.000
de Miami 2023 y por 6-2 y 7-5

en la Laver Cup 2024. Tras
esos dos encuentros en pista
dura, el choque frente al de
San Diego se trasladará a la
hierba de Wimbledon con el
pase a la final en juego.

Ese envite lo afrontará Al-
caraz con la clasificación pa-
ra esa cita de noviembre ga-
rantizada por cuarta tempo-
rada consecutiva, aunque en
2022 no participó por lesión
en lo que iba a ser su debut en
el torneo.

En 2023 fue semifinalista y
en 2024 no pasó la fase de
grupos en esta exigente com-
petición, por lo que este año
comparecerá en el Inalpi Are-
na de la ciudad italiana de Tu-
rín con la firme intención de
mejorar sus prestaciones en
ese escenario y pelear por ser
el campeón.

Alcaraz, el primero en
llegar a las Nitto ATP Finals

Christian
Horner,
despedido
por Red Bull

REDACCIÓN. EFE | La escudería de
Fórmula 1 Red Bull Racing
despidió ayer de forma “in-
mediata” a Christian Horner
del cargo de jefe de equipo,
después de 20 años, en los
que ha cosechado ocho títu-
los mundiales de pilotos y
seis de constructores y su
puesto lo ocupará Laurent
Mekies, jefe de Racing Bulls.

Horner, que tenía contrato
hasta finales de 2030, ha lide-
rado la época más gloriosa de
la escudería en Fórmula 1 con
Sebastian Vettel y el equipo
ganando cuatro campeonatos
consecutivos de pilotos y
constructores entre 2010 y
2013 y Max Verstappen ga-
nando los últimos cuatro
campeonatos de pilotos entre
2021 y 2024, además de ser
campeón de constructores en
2022 y 2023. Bajo el mandato
del británico, Red Bull ha con-
seguido 124 victorias, 107 po-
les y 287 podios y en su última
carrera, disputada el pasado
fin de semana en Gran Breta-
ña, el neerlandés Max Vers-

tappen, piloto de la escude-
ría, comenzó en la pole, pero
terminó en quinta posición.

El equipo no estaba en su
mejor momento al encontrar-
se en cuarta posición en la
clasificación de constructo-
res, a 288 puntos del líder,
McLaren, y con Ferrari y Mer-
cedes también por delante,
con solo dos victorias en las
primeras doce carreras de la
temporada.

Con su salida, el conjunto
austriaco ha visto partir a
grandes figuras en los últimos
dieciocho meses en las que se
incluyen al ingeniero Adrian
Newey, que actualmente se
encuentra en las filas de As-
ton Martin, y el director de-
portivo Jonathan Wheatley,
en Kick Sauber.

Como parte de la reorgani-
zación, Laurent Mekies, que
hasta ahora ejercía el rol de je-
fe de equipo de la escudería
Racing Bulls, ocupará el car-
go de Horner, mientras que
Alan Permane sustituirá a
Mekies.

FIN A DOS DÉCADAS___ Tras liderar
la época más gloriosa vivida por la
escudería con Vettel y Verstappen

MOTOR Fórmula Uno TENIS Circuito internacional



Iheanacho con el Sevilla FC. EP

P. G. C.
SEVILLA | Matías Almeyda sigue
acumulando dobles sesiones
jornada tras jornada en la
Ciudad Deportiva José Ramón
Cisneros Palacios, pero toda-
vía no le ha visto la cara en
ninguna de ellas a Kelechi
Iheanacho. 

Según el Sevilla Fútbol
Club, el delantero nigeriano
sufre una indigestión. Un pro-
blema de salud que debe ser
más grave de lo esperado, da-
do que el futbolista llegó a la
capital hispalense a tiempo
para comenzar la pretempo-
rada junto al resto de sus
compañeros, pero todavía no
ha sumado minutos sobre el
césped.

Así pues, el ariete africano
no comienza la temporada
2025-2026 de la mejor forma
posible. Tras una cesión al
Middlesbrough, su vuelta al
club blanquirrojo no está
siendo la soñada. Es más, si
su objetivo es convencer al
Pelado, sus compañeros le es-
tán sacando ventaja, aunque
sea meramente en lo físico.
Isaac Romero, Rafa Mir y Akor
Adams si que están trabajan-
do a las órdenes del técnico
argentino.

Iheanacho está obligado a
mejorar su nivel si quiere con-
tar con minutos en el Ramón
Sánchez-Pizjuán y demás es-
tadios de Primera División.
En su primer año como sevi-
llista sólo jugó once partidos,
sumando 581 minutos en los
que metió tres goles. Pero es-
tos tantos tienen trampa, ya
que tuvieron lugar contra

equipos de varias categorías
por debajo en las primeras
rondas de la Copa del Rey.
Exactamente le marcó un do-
blete a Las Rozas CF y un gol
más contra el Olot empujan-
do el balón a la red tras una
asistencia de Idumbo.

En su cesión al Boro los nú-
meros no mejoran precisa-
mente, un gol al Oxford Uni-
ted y dos asistencias ante el
Blackburn en quince duelos
donde estuvo 767 minutos so-
bre el terreno de juego.

A Kelechi todavía le resta
un año de contrato, aunque
su futuro más cercano no está
nada claro. Ya lo dijo Antonio
Cordón, la mayoría de movi-
mientos en el mercado de fi-
chajes tendrán lugar en la úl-
tima quincena de agosto. De
momento el exfutbolista de
City o Leicester no ha empe-
zado con buen pie, al igual
que Joan Jordán que también
fue baja en la sesión vesperti-
na de ayer. El catalán está al-
ternando los entrenos grupa-
les con trabajos en solitario.

¿Por qué no está
entrenando Kelechi
Iheanacho todavía?

SEVILLA FC El nigeriano lleva ausente 4 días

Se cumple un lustro de
la llegada de Pellegrini

Manuel Pellegrini llegando a la Ciudad Deportiva Luis del Sol en el primer día de la pretemporada 25-26. RBB

Pedro G. Chía
SEVILLA | El día de ayer fue es-
pecial para Manuel Pellegrini
Ripamonti, ya que se cum-
plieron exactamente cinco
años desde que llegó al Real
Betis. Sin duda alguna ha si-
do un lustro cargado de éxi-
tos, donde el combinado ver-
diblanco ha subido de nivel y
ha conseguido tanto estable-
cerse en la parte alta de la ta-
bla española, como convertir-
se un equipo asiduo en las
competiciones europeas.

El Ingeniero se ha procla-
mado el hombre récord en el
barrio de Heliópolis, siendo
Lorenzo Serra Ferrer el único
técnico que, según parte de la
afición, todavía le disputa el
puesto de mejor entrenador
en la historia del club.

Aunque los datos están ahí,
el chileno ha ido sumando
victoria tras victoria hasta lle-
gar a ser el hombre con más
triunfos en el banquillo del
Betis, nada más y nada me-
nos que 121. Además, ha sido
el único míster en clasificar a
la entidad de las trece barras
cinco años consecutivos a
competiciones disputadas
por el viejo continente, lle-
gando a hitos históricos como
la primera final continental
del club. Ese día no tuvo un fi-
nal feliz, los muchachos de
Pellegrini fueron derrotados

REAL BETIS El técnico chileno comienza su sexta temporada al frente del club verdiblanco

RÉCORDS___El Ingeniero es el entrenador con más victorias (121) en la historia
del club y el único en llegar a una final europea PORTUGAL___Los béticos se
encuentran en el Algarve, donde tendrán lugar los primeros entrenamientos

por el Chelsea y no pudieron
levantar la Conference Lea-
gue.

Sin embargo, tres años
atrás sí que se tocó plata, con-
siguiendo proclamarse cam-
peón de la Copa del Rey en el
estadio de la Cartuja. Una no-
che mágica y agónica a partes
iguales para los aficionados
béticos, que tuvieron que pri-
mero sufrir en la tanda de pe-

naltis, para luego sonreír y
llorar de emoción viendo a Jo-
aquín llevando el trofeo al
cielo de Sevilla.

Comienza una nueva tem-
porada para el de Santiago,
un curso en el que puede lle-
gar a romper otro récord, el
del entrenador con más parti-
dos a las espaldas en la histo-
ria del conjunto heliopolita-
no.

A sus 71 años, Manuel Pe-
llegrini afronta su último año
de contrato con la tranquili-
dad que le caracteriza, dado
que Ángel Haro ya desveló
que esta semana se sentaría
con él para negociar su terce-
ra renovación. De momento,
el técnico se encuentra en
Portugal junto a lo jugadores
citados para la primera fase
de la pretemporada.
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Presentación de la carrera solidaria Ruta 091 de la Policía Nacional. CNP

SEVILLA |  La Jefatura Superior de
Policía de Andalucía Occiden-
tal ha acogido este miércoles la
presentación oficial de la pri-
mera edición de la carrera soli-
daria Ruta 091. Un evento que
nació como una iniciativa soli-
daria de la Policía Nacional en
el año 2017.

El acto, que marca la apertu-
ra del plazo de inscripciones en
la ciudad, se ha celebrado “en

un ambiente de compromiso
institucional y solidaridad” en
el que, el comisario jefe provin-
cial de Sevilla, Ernesto López
Ganfornina, junto al represen-
tante del Banco Santander, Je-
sús del Rey, y el Gerente de An-
dex, Miguel Ángel García, han
dado detalles sobre cómo será
su desarrollo.

La prueba está fijada para el
próximo 14 de septiembre. To-

dos los participantes estarán
citados a las 9,30 horas para
hacer un “calentamiento ani-
mado y conjunto”, previo al co-
mienzo del evento, que contará
con una distancia de 5.091 me-
tros para mayores de 14 años, y
de 600 metros para los meno-
res de entre seis y 14 años de
edad, detalla la Policía en una
nota de prensa.

La inscripción para la prue-

La Policía Nacional presenta
la carrera solidaria Ruta 091 

ATLETISMO  La prueba está fijada para el 14 de septiembre, tendrá un coste de 15 euros y el 8 del mismo mes acabará el plazo de inscripción

ba tendrá un coste de 15 euros y
se tramitará la misma de ma-
nera online a través del enlace
habilitado en la web oficial de
la carrera: www.ruta091.es
hasta llegar al límite máximo
de un millar de participantes,
siendo el lunes 8 de septiembre
de 2025, a las 23.00 horas, el
plazo máximo de solicitud.

También existirá la posibili-
dad de realizar una aportación
económica llamada Donación
Solidaria, pensada para todas
aquellas personas que sin par-
ticipar en la prueba deportiva,
quiera aportar una determina-
da cantidad para colaborar
con la fundación.
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FÚTBOL Juan Cala destaca la “ilusión” del mediocentro valenciano por recalar en el Cádiz CF 

Ortuño, en el
“sitio ideal”
para seguir
creciendo

Diego Marchán
CÁDIZ | La mayoría de los focos
en este mercado de fichajes
del Cádiz CF han apuntado y
apuntan, lógicamente, a Suso
Fernández, llamado a liderar
el nuevo proyecto por calidad
y trayectoria. Pero la llegada
de Sergio Ortuño, anunciado
como segunda incorporación
del verano tras desvincularse
del Eldense, puede ser tam-
bién un movimiento clave pa-

ra llevar a cabo la necesaria
renovación del centro del
campo cadista. 

El de Elda, a sus 26 años,
aportará juventud, ganas y
también la experiencia cose-
chada en las dos temporadas
disputadas en el fútbol profe-
sional con el equipo de su tie-
rra.  El valenciano fue presen-
tado ayer en la sala de prensa
del estadio Nuevo Mirandilla
acompañado por Juan Cala,

que destacó la “ilusión” del
futbolista por aterrizar en el
Cádiz. “Estos son los jugado-
res que buscamos, compro-
metidos y con ganas. Va a
aportar mucho en el vestuario
y en el proyecto”, aseveró. 

Ortuño se mostró “encanta-
do de estar aquí, para mí es
una oportunidad muy impor-
tante. Después de estar mu-
cho tiempo en mi casa, en El-
da, creo que era el momento

de dar un pasito más en mi ca-
rrera y Cádiz es el sitio ideal”.

En cuanto a lo que puede
aportar bajo las órdenes de
Garitano, subrayó que “llevo
ya dos años en la categoría y
me han servido para curtir-
me. Soy un jugador de equi-
po. Siempre he basado mi jue-
go en hacer lo que pide el en-
trenador y lo que requieren
los compañeros, ni más ni
menos”, remarcó. 

Sergio Ortuño posa junto a Juan Cala durante su presentación. CÁDIZ CF

Varios jugadores cadistas, en el entrenamiento de ayer miércoles. CCF

PRESENTACIÓN___El centrocampista
se define en su puesta de largo como
cadista como “un jugador de equipo”

CÁDIZ CF Primer entrenamiento del curso

D.M. CÁDIZ | Ahora sí, el Cádiz CF
2025-2026 echa oficialmente a
rodar. Tras la primera toma de
contacto para someterse a los
pertinentes reconocimientos
médicos, la plantilla cadista se
reencontró ayer con el césped
de la Ciudad Deportiva de El
Rosal para comenzar la puesta
a punto de la maquinaria que
debe llegar en perfectas condi-
ciones al 17 de agosto, cuando
arranque una nueva tempora-
da de LaLiga Hypermotion. 

El plan de trabajo para esta

primera semana contempla
sesiones matinales y dobles
turnos. El sábado por la tarde
el equipo cadista disputará el
primer amistoso del verano,
frente al Barbate en el Campo
Municipal de Benalup. 

Mientras el equipo avanza
en su preparación física, la en-
tidad trabaja en las salidas.
Juan Cala aseguró ayer que
confía en “llegar a un punto de
encuentro” con los futbolistas
señalados para abandonar el
club este verano. 

Reencuentro con el
césped en El Rosal

FÚTBOL El CD Cala Mijas se ha unido al Acuerdo Marco, fortaleciendo la retención del talento local ante la incertidumbre de las últimas fechas

El Málaga, ante su
primera doble sesión
de la pretemporada

Vicente Roca
MÁLAGA | La pretemporada
2025/26 ya ha subido un pel-
daño en intensidad para el
Málaga CF. Este miércoles 9
de julio ha sido el primer día
con doble sesión de entrena-
mientos, en un claro mensaje
del cuerpo técnico de Sergio
Pellicer: toca ponerse a tono
desde el primer minuto.

El equipo comenzó la jor-
nada temprano, a las 9:30 ho-
ras, sobre el césped del cam-
po anexo a La Rosaleda, en
una sesión que combinó tra-
bajo físico inicial, el primer
rondo colectivo del nuevo
curso y un bloque principal

de contenido estratégico y
táctico. El técnico castello-
nense, acompañado por sus
asistentes, incidió especial-
mente en aspectos de presión
alta, salida de balón desde
atrás y cohesión entre líneas,
pilares clave para lo que será
el modelo de juego malaguis-
ta esta temporada.

A esta cita acudieron los
mismos efectivos que se ejer-
citaron el martes. Eso sí, va-
rios jugadores siguen al mar-
gen del grupo por diferentes
motivos: Ramón Enríquez y
Haitam Abaida continúan
con sus planes de recupera-
ción tras sus respectivas le-

siones, mientras que Aarón
Ochoa, joven guardameta del
filial, también avanza en su
puesta a punto. A ellos se su-
ma Izan Merino, que disfruta
de unos días de descanso tras
competir con la selección es-
pañola en la reciente Euroco-
pa Sub-19.

El cuerpo técnico ha convo-
cado a los jugadores para una
segunda sesión esta tarde a
las 19:00 horas, ya en las ins-
talaciones del estadio La Ro-
saleda. Será un nuevo paso
en la hoja de ruta diseñada
por Pellicer para llegar al ini-
cio liguero con el máximo ni-
vel competitivo.

En otro orden de cosas, el
CD Cala Mijas ha formalizado
su adhesión al Acuerdo Mar-
co promovido por el Málaga
CF, una iniciativa impulsada
inicialmente el 19 de noviem-
bre. Hasta la fecha, este
acuerdo ha sumado ya cerca
de ochenta clubes de toda la
provincia de Málaga.

La firma del convenio tuvo
lugar en el Estadio La Rosale-
da, con la presencia de Gui-
llermo Tejada, coordinador

de Fútbol 7 del Málaga CF, y
Francisco Mota González,
presidente del CD Cala Mijas.
Con este paso, ambas entida-
des refuerzan su compromiso
por retener el talento futbolís-
tico local y evitar que prome-
sas jóvenes tengan que emi-
grar a otros equipos fuera de
la provincia.

La creciente adhesión de
clubes al Acuerdo Marco es
considerada como una señal
muy positiva para el desarro-

llo del fútbol malagueño, con
proyección de futuro y fo-
mento de una red colaborati-
va que facilite el tránsito de
jugadores y la mejora de la
formación deportiva a nivel
local. Todo esto, englobado
en un contexto en el que la
aparición del CD Malacitano,
así como el apoyo desde el
apartado institucional está
generando incertidumbre en-
tre los aficionados y el propio
club.

El Málaga CF continúa con su puesta a punto. MÁLAGA CF

INTENSIDAD___Aumenta la preparación con jornada
matinal y vespertina bajo la batuta de Sergio Pellicer



viva JUEVES, 10 DE JULIO DE 2025 23

Deportes  | Jerez + Jaén

FÚTBOL El club quiere hacer un presupuesto ambicioso para formar una buena plantilla y pelear po  el objetivo del ascenso de categoría

El Xerez CD inicia su
campaña de
abonados 25/26

Juanma Pérez-Rendón
JEREZ | El Xerez CD presentó es-
te miércoles su campaña de
abonados para la temporada
2025/2026. Desde este jueves
se podrán retirar los carnets
en la sede del club, aunque
también estará disponible la
opción online para la compra
de estos abonos. La novedad
pasa por el incremento de los
precios en un 10%, con el
club pidiendo un esfuerzo a
sus aficionados para poder
optar a un presupuesto supe-
rior para hacer un buen equi-
po y pelear por el ascenso de
categoría, que es el gran obje-
tivo de la entidad esta tempo-

rada.
El lema de esta campaña es

“La suerte se persigue” y co-
mo se ha comentado en la
presentación, este eslogan
nace de la idea de que el Xerez
CD “no es un club que espere
que su rumbo cambie, sino
que lucha e insiste pese a la
adversidad. Durante sus 77
años de historia, no han sido
pocas las veces que la fortuna
dio la espalda a conjunto azu-
lino: hazañas que se escapa-
ron en un abrir y cerrar de
ojos, descensos, decisiones
injustas y golpes duros tanto
dentro como fuera del cam-
po”.

Igualmente apela a una afi-
ción que siempre ha respon-
dido “levantándose y persis-
tiendo”. Explican en la enti-
dad que “esa es la verdadera
identidad de un equipo que,
pese a encontrarse todavía le-
jos de las categorías que co-
rresponde, se encuentra más
fortalecido de lo que jamás ha
estado en la última década”.

Igualmente se recordaba la
gran noticia del verano para
los xerecistas, la reducción de
la deuda, entorno a un 85%
de esa deuda histórica que
tanto ha estado lastrando.
Esa es la “prueba fehaciente
de que no hay barrera insal-

vable cuando hay compromi-
so y ganas de reivindicarse.
No es cuestión de suerte, sino
un reflejo del esfuerzo diario
del Consejo de Administra-
ción y una afición que de-
muestran que los sueños no
se alcanzan por azar, des-
afiando juntos al futuro con
más ambición que nunca”.

En este sentido, el presi-
dente del club, Juan Luis Gil,
ha destacado que “este año
va a ser un año muy impor-

tante, no solo a nivel deporti-
vo. A nivel institucional esta-
mos trabajando muchísimo y
poco a poco van saliendo las
cosas que nosotros quere-
mos. Tantas cosas que decían
que no se podían hacer y que
se están consiguiendo gracias
al esfuerzo. Ya no hay excu-
sas. Estamos abriendo el Xe-
rez CD a todo el mundo. Pero
no hace falta, porque el Xerez
CD es la casa de todo el mun-
do, es el equipo de nuestra

Imagen de la presentación de la campaña de abonados este miércoles. Xerez CD

CAMPAÑA___Lleva por lema “La suerte se persigue” con
un incremento del 10% en los precios de los carnets

ciudad y es importante que
todos vuelvan a la que fue y
sigue siendo su casa. Va a ser
un año muy bonito y vamos a
disfrutar mucho”.

El club volverá a abrir las
gradas de Tribuna, Preferen-
cia y Fondo Sur. Y las catego-
rías disponibles de nuevo se-
rán las de Rafa Verdú (que in-
cluye todos los partidos de la
temporada de liga, copa y un
posible playoff), General, Es-
pecial, Infantil y Bebé.

ATLETISMO El alcalde, Julio Millán, recibe a una representación de los equipos masculino y femenino del club de atletismo de la capital

Recepción
municipal al
Unicaja de
Jaén

Esperanza Calzado
JAÉN | El alcalde de Jaén, Julio
Millán, acompañado por la
concejal de Deportes, Beatriz
López, y junto a la presidenta
de Fundación Unicaja Jaén,
Carmen Espín, recibió a una
representación de los equi-
pos masculino y femenino de
División de Honor del Unicaja
Jaén Paraíso Interior de atle-
tismo, que la temporada re-
cién finalizada consiguieron

la cuarta y la quinta plaza en
la clasificación final de las li-
gas Joma e Iberdrola, respec-
tivamente. Ambos conjuntos
repitieron, de esta manera,
sus mejores actuaciones de la
historia en la competición. La
expedición estuvo encabeza-
da por la presidenta de la en-
tidad, Encarnación Vallejo, y
el director deportivo, José Án-
gel González.

El equipo masculino llegó a

la jornada por el título, dispu-
tada en el estadio de Los Paja-
ritos de Soria, con un balance
de una victoria y una segunda
plaza en las dos primeras jor-
nadas ligueras. En tierras so-
rianas se enfrentó con los
otros siete mejores equipos
de la campaña: la Real Socie-
dad, el Tenerife CajaCanarias,
el Grupompleo Pamplona

Atlético, el Trops-Cuevas de
Nerja, los locales del Atletis-
mo Numantino, el CA Fent
Camí Mislata y el Facsa – Pla-
yas de Castellón, finalmente
campeón con quince puntos,
tres más que los jiennenses.

Las chicas, por su parte, se
clasificaron para la cita por el
título gracias a los dos segun-
dos puestos conseguidos en

en el Estadio Vallehermoso
de Madrid y en la pista Gaeta
Huguet de Castellón. En tie-
rras numantinas consiguie-
ron una meritoria quinta pla-
za por detrás del Diputación
Valencia, el Facsa, el Trops-
Cueva de Nerja y el Atlético
San Sebastián. Con 10 puntos
sumados en tres jornadas, se
quedaron a solo 4 del podio y

a 6, del título.
Millán felicitó a los depor-

tistas por los logros consegui-
dos y al club por “el trabajo de
fomento de este deporte en la
provincia y que desde hace
décadas viene promocionan-
do a atletas que gracias al
Unicaja de Atletismo esta lle-
gando a metas personales y
de equipo muy destacadas". 

Recepción municipal a los atletas del Unicaja. AYUNTAMIENTO DE JAÉN

HISTÓRICA___Por su gran temporada
en División de Honor en la que
igualaron sus mejores actuaciones
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‘Magdaleno’, la nueva cara del
Archivo Histórico de Jaén en redes

PATRIMONIO Exposición como ‘Documento del Mes’ de una carta original de los Reyes Católicos

ESPERANZA CALZADO

E l Archivo Histórico Munici-
pal de Jaén presentó dos no-
vedades que refuerzan su
labor divulgativa y patrimo-

nial: el lanzamiento de ‘Magdale-
no’ como mascota para sus redes
sociales, inspirada en la leyenda
del Lagarto de la Magdalena, y la
exposición como ‘Documento del
Mes’ de una carta original de los Re-
yes Católicos de 1499, que ordena la
creación del archivo local.

La concejal de Cultura, Turismo
y Patrimonio Histórico, María Espe-
jo, encabezó el acto celebrado en el
propio archivo, acompañada del
archivero Alejandro Romero y de
Yolanda Milla, responsable de re-
des sociales y creadora de la mas-
cota. La edil subrayó que se trata de
“una iniciativa para acercar el ar-
chivo a nuevas generaciones y fo-
mentar el orgullo por la historia de
Jaén”.

‘Magdaleno’ nace como “un hilo
conductor entre el Archivo Históri-
co y la ciudad”, en palabras de Yo-
landa Milla. Con un diseño simpáti-
co y cercano, el lagarto busca dina-
mizar las redes sociales del archivo,
que desde su creación en abril de
2024 han logrado sumar más de
1.200 seguidores entre Facebook e
Instagram.

Por su parte, la carta presentada,
fechada el 10 de agosto de 1499, fue
firmada por delegación del Consejo
Real y en ella los Reyes Católicos or-
denan que los privilegios y escritu-
ras de Jaén se custodien en un arca
con tres llaves en manos de la Justi-

El lagarto busca
dinamizar las
redes sociales
del Archivo

cia, un regidor y el escribano del
Concejo, para evitar manipulacio-
nes. 

El documento está escrito en le-
tra cortesana y representa el punto
de partida de la actual labor archi-
vística municipal.

Ambas acciones forman parte
del programa de actividades del
1200 aniversario de la capitalidad
de Jaén y tienen como objetivo po-
ner en valor el patrimonio docu-
mental y reforzar el vínculo entre
ciudadanía e historia local.

'Magdaleno', nueva mascota del Archivo Municipal para redes sociales. VIVA JAÉN
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MASCOTA___El Ayuntamiento de Jaén impulsa la divulgación del patrimonio
documental con una mascota inspirada en el Lagarto de la Magdalena

La escritura perpetua

Escribo este artículo a vuela pluma: son las cin-
co de la tarde y todavía no he comido. Y me gus-
tan los almuerzos reposados. Como a Pedro
Sánchez: “Donde me pongan un chuletón al
punto, eso es imbatible”. Sánchez: desde hace

tiempo en el punto de mira de todos. La gran cacería, tí-
tulo del último y estremecedor monólogo teatral estre-
nado por Juan Mayorga. Lo dijo José María Aznar en el
Congreso del PP: “Si negocias Presupuestos en una pri-
sión, te asocias con presidiarios, y pactas amnistías con
delincuentes, no te extrañe acabar en la cárcel, porque
ese es tu ambiente”. Aznar siempre se comporta como si
la Historia la hiciera él a golpe de fábula. Él, que pensó
seriamente en nombrar sucesor a Rodrigo Rato, que
acabó en la cárcel. Pero que se decidió por Mariano Ra-
joy, que estableció en la sede popular de la madrileña
calle Génova el partido de ‘emepuntorajoy’, y perdió el
Gobierno por una moción de censura tras una senten-
cia condenatoria contra el PP por financiación irregu-
lar. El bipartidismo en España, desgraciadamente, ha-
ce tiempo que quedó gravemente herido, y era una de
las más brillantes y mejores herencias que dejó la Tran-
sición. 

Sánchez depende, entre otras cosas, de los socios de
Gobierno, que conforman una izquierda poblada pero
difusa. Sánchez se desenvuelve ahora en la encrucija-
da, entre las presuntas mordidas de Santos Cerdán, los
audios de Koldo, y la afición a las prostitutas de Ábalos.
Sólo le faltaba lo acontecido horas antes de la celebra-
ción del Comité Federal: que se supiera públicamente
que el sevillano Francisco Salazar tiene la bragueta des-
atada. Es la España del ‘Torrente’ de Santiago Segura, la
que creíamos perdida ya en el tiempo, aparcada en un
hueco cutre del pasado, cuando los hombres discutían
en el tabernón con un palillo entre los dientes mientras
se acomodaban con la mano derecha el paquete. Pero
Salvador Illa, según el periodista Carlos E. Cué, salió
durante el Comité en defensa de la gestión del Gobier-
no, de los datos económicos y de las medidas progresis-
tas, y pidió al partido que lo reivindique. Mientras, Fei-
jóo afirmó refiriéndose a Sánchez: “Yo no soy ni seré co-
mo él”. Efectivamente, nunca un líder del PP será como
un líder del PSOE. Por eso la socialdemocracia sobrevi-
ve en España casi con un 30% en intención de voto en
medio de una de las peores crisis de su historia, conver-
tida en una isla de izquierdas en medio del terrible tsu-
nami de derechas/extremas derechas/Trump que arra-
sa el mundo y los derechos humanos. ■

Sánchez

Luis Eduardo Siles


